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El municipio mantiene sus 
compromisos de inversión 
a pesar del Covid-19

El Consistorio proyecta

un nuevo almacén

municipal unificado en

La Unión con más de

3.000 metros cuadrados

#VÍA PÚBLICA centralización del servicio

El Ayuntamiento firma un convenio con

los sindicatos para revitalizar el empleo

#ACUERDO tras el covid-19

El Consistorio, UGT y
CC.OO. coinciden en la
importancia de este acuerdo,
valoran los objetivos conse-
guidos durante el primer año
y fijan las prioridades en la

revitalización del empleo tras
la pandemia del Covid-19,
prioritariamente en el sector
agrario e industrial, como pie-
dras angulares de la colabora-
ción entre ambos.

Se estrena el nuevo 
césped del polideportivo
‘Castañita’, con certificado
Quality Pro de FIFA, que
antecederá al Nuevo Ramos
Yerga y el Anexo



El alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández, ha repetido en
numerosas ocasiones que, entre
sus grandes objetivos al frente
del Ayuntamiento, está el que
"La Rinconada sea un gran lugar
para vivir y para invertir" y en
esa línea trabaja el municipio
dentro de un plan integral, trans-
versal a todas las áreas municipa-
les y cuya evolución es perfecta-
mente constatable en el día a día
de la localidad.

Entre los principales indicado-
res de esa calidad de vida están,
sin duda, la apuesta por el medio
ambiente, el desarrollo y la
movilidad sostenible, la puesta en
servicio de zonas verdes, de ocio
y esparcimiento para la ciudada-

nía o el compromiso para reducir
la huella ecológica a las genera-
ciones venideras.

Esta forma de plantear el des-
arrollo de La Rinconada del futu-
ro coincide plenamente con la
visión que tiene Europa, que ha
valorado muy positivamente los
proyectos que el municipio ha
planteado para avanzar en esta
línea y, de hecho, le ha aportado

fondos a través del FEDER
Integraverde, cuya piedra angu-
lar fue la puesta en servicio del
parque de Las Graveras, que
nació de la transformación de

una antigua gravera en desuso.O
el proyecto 'Ciudad Única 2022',
que avanza en esa misma línea
en busca de una ciudad más habi-
table, integradora, eficiente y

comprometida con la sostenibili-
dad.

El compromiso municipal no
es nuevo, lleva años desarrollán-
dose, avanzando de forma conti-

“En la actualidad, se está redactando el proyecto del nuevo trazado del carril bici de
la Jarilla, a la vez que empezamos a trabajar con el Ministerio de Movilidad la
ampliación del carril bici al Majuelo para completar el Eje del Agua”, comenta el 
responsable municipal de Medio Ambiente, José Manuel Romero CamposA fondo

La Rinconada apuesta por el 
medio ambiente y el transporte sostenible
como garantía de calidad de vida
El municipio está redactando un Plan Director de Carriles Bici,
a la vez que desarrolla la última parte del proyecto del Eje del
Agua y sigue sumando nuevas zonas verdes a su patrimonio
dentro del objetivo prioritario de ser "un excelente lugar para
vivir"

La Rinconada supera ampliamente
en la actualidad, la media de espacios
verdes de la provincia, así como las
recomendaciones de los diferentes
estándares europeos, pero no se queda
ahí y sigue proyectando nuevas zonas
de ocio y esparcimiento que redunden
en la calidad de vida de la ciudadanía y
contribuyan a aumentar su patrimonio
natural. Las zonas verdes se podrían
dividir según su extensión, con cuatro
grandes parques como 'El Majuelo',
'Las Graveras', ‘La Unión’ y el 'Dehesa
Boyal', aquellos parques de un tamaño
medio, entre los que se englobarían,
entre otros, el 'Félix Rodríguez de la
Fuente', 'Primero de mayo', 'Miguel de
Mañara', 'La Caldera', 'Quintero, León y
Quiroga', o 'La Jarilla', y luego parques
de proximidad que incluyen zonas de
esparcimiento, juegos infantiles y
estancias de paseo y convivencia. En
este sentido, existe también un plan
integral de remodelación de dotacio-
nes para que siempre estén en perfec-
to estado de revista, que lleva a cabo el

área de Infraestructuras Públicas y que
ha actuado en medio centenar de
recintos en los que va de año. La
Rinconada cuenta con espacios de
nueva creación, como 'La Caldera', ubi-
cado en el entorno de Lomas del
Charco y Huerto de Benito, que fue
inaugurado sobre una superficie de
10.000 metros cuadrados, con una
inversión superior a los 600.000 euros,

cofinaciados con Fondos FEDER de la
Unión Europea, dentro del programa
'Ciudad Única 2022'.  Entre el equipa-
miento con los que cuenta la nueva ins-
talación se incluyen zonas infantiles,
numerosas praderas arboladas aprove-
chando los árboles existentes en la zona
y complementándolos con la planta-
ción de otros nuevos, lo que ofrece una
amplia representación de especies

autóctonas vegetales, y una zona de
estancia peatonal, con mobiliario urba-
no antivandálico y pavimento de alta
capacidad drenante. Además, cuenta
con un circuito de ejercicios biosaluda-
bles y un sistema de drenaje sostenible,
que multiplica el rendimiento del riego
y disminuye el consumo. Pero lejos de
quedarse ahí hay nuevos proyectos en
marcha. 'El Abrazo', que se encuentran
en pleno desarrollo con un alto porcen-
taje de ejecución, con 80.000 metros
cuadrados, multifuncional y polivalente
para atraer eventos y acontecimientos
con un potencial increíble, construido al

pie de la autovía de Acceso Norte a la
altura del Viaducto que cruza Pago de
Enmedio y un lugar con unas caracterís-
ticas que no tiene ningún otro sitio en la
provincia de Sevilla. Consta de una gran
plaza central, un edificio multiusos, jar-
dines ornamentales, juegos infantiles,
juegos saludables, pistas deportivas,
zona de aparcamiento con 1.500 pla-
zas, un bulevar con pérgolas para gene-
rar espacios de paseo a la sombra y un
gran espacio multiusos para acoger
grandes eventos. Dispone también de
un edificio textil de 2.500 metros cua-
drados abierto por todos sitios y con
capacidad para 4.000 personas.  Y, por
último, también se han planificado
nuevas actuaciones que comenzarán a
ejecutarse próximamente, como es el
caso del Parque Santa Cruz-Santa
Caridad, en los terrenos de la actual
feria de San José, que será un impulso
de desarrollo a las barriadas colindan-
tes. Se trata de un gran pulmón verde
concebido como parque de proximi-
dad, "un nuevo Dehesa Boyal para
Santa Cruz", como lo definió el alcalde,
Javier Fernández, con una superficie
aproximada de 25.000 metros cuadra-
dos.

El parque de ‘Las Graveras’ fue el eje del proyecto FEDER Integraverde, que precedió al ‘Ciudad Única 2022’.

Construcción de ‘El Abrazo’.El recinto de ‘La Unión’.El parque ‘El Majuelo’.

La visión de futuro de La
Rinconada coincide en su
totalidad con la idea de
desarrollo de Europa, que
ha valorado mucho los 
proyectos de la localidad

Nuevos parques y zonas de 
esparcimiento para toda la familia
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'El Abrazo', que se encuentra en
pleno desarrollo, se convertirá en un
reciento multifuncional y polivalente
para atraer eventos

"Un municipio que se considere
respetuoso con el medio ambiente,
debe fomentar la movilidad 
sostenible”, dice Romero Campos

A fondo
LA RINCONADA CIUDAD PARA VIVIR

La Rinconada cuenta con una de
las redes de carriles bici más amplia
de la provincia. Y, a mayores de su
uso para el ocio y el esparcimiento,
cumple un papel fundamental para
la movilidad sostenible por el munici-
pio, así como ruta de enlace con las
estaciones de ferrocarril, favorecien-
do la intermodalidad en un munici-
pio que abandera su compromiso
con el medio ambiente.
Actualmente, está en fase de reac-
ción el proyecto del Plan Director,
que ordenará la movilidad sostenible
en el municipio y recogerá todos los
trayectos que se pueden cubrir en
bicicleta o caminando.

De forma paralela, los tramos de
carriles bici siguen ampliándose para
completar una red que termine de
unir El Majuelo con La Jarilla, yendo
a más del objetivo planteado en su

día del eje del agua, que pretendía
unir El Majuelo con el Parque de Las
Graveras. Así, actualmente, está en
desarrollo el proyecto que permitirá
el enlace desde San José con La
Jarilla. Tras la redacción del mismo,
comenzarán las obras, que estarán
finalizadas, con la dotación pública al
servicio de la ciudadanía, antes de
final de año. Y una vez finalice,
comenzará el último tramo proyec-
tado, que unirá el núcleo de San José
con el parque El Majuelo, en el
núcleo de La Rinconada, completan-
do el proyecto del Eje del Agua. Y es
que el Gobierno local, siguiendo los
principios de sostenibilidad y de res-
peto al medio ambiente, ha creado
un corredor verde para poner en
valor y en conexión una serie de
actuaciones que constituyen la
nueva columna vertebral de La

Rinconada. La relación del municipio
con el río Guadalquivir es incuestio-
nable y forma parte de la vida de los
ciudadanos. Así, el Eje del Agua
comienza junto al río, en la zona
ampliada del parque El Majuelo,
donde la ciudadanía encuentra un

nuevo lugar de esparcimiento y para
la práctica deportiva. Continúa por
los más de dos kilómetros a través de
una senda que cruzará los terrenos
de La Unión, junto al yacimiento pro-
tohistórico Cerro Macareno, donde
se creará un espacio público cultural
que ponga en valor los restos
arqueológicos y atravesará el Paseo
del Almonazar. También cruza el par-
que empresarial Cáñamo 3 y zonas
de esparcimiento como el Skate
Plaza de La Rinconada- hasta desem-
bocar en el parque de Las Graveras,

completando en total un recorrido
peatonal y ciclista de más de 20 kiló-
metros.

Como destaca el edil Romero
Campos, "el Plan Director de Carriles
bici de La Rinconada pretende impul-
sar la movilidad urbana sostenible.
En la actualidad, se está redactando
el proyecto del nuevo trazado del
carril bici de la Jarilla, a la vez que
empezamos a trabajar con el
Ministerio de Movilidad la amplia-
ción del carril bici al Majuelo para
completar el Eje del Agua".

El Plan Director de Carriles Bici, 
en fase de redacción

nua en este sentido, alcanzando
nuevos retos y, sin tiempo para el
conformismo, lanzando otros
nuevos. El objetivo es una trans-
formación permanente no sólo
en nuevas dotaciones o manteni-
miento de las existentes, sino el
avance que permita una movili-
dad que disminuya las emisiones
contaminantes a la vez que sea
competitiva, cómoda y ágil para
los usuarios, crear una cultura del

caminar -recientemente el pro-
yecto desarrollado en este senti-
do por el Consistorio fue recono-

cido junto a Valencia y Bilbao, a
nivel nacional, dentro del
Congreso de 'Ciudades que

caminan', celebrado en Cádiz- o
de la bicicleta, con un trazado de
carriles bici en continua revisión
y ampliación y un importante
esfuerzo en la señalética y la
reordenación del flujo de vehícu-
los y peatones para una mayor
seguridad en desplazamientos.

Como destaca el responsable
municipal de Hábitat Urbano y
Medio Ambiente, José Manuel
Romero Campos, "un municipio

que se considere respetuoso con
el medio ambiente y con el uso
de transportes amables, debe
fomentar la movilidad urbana
sostenible, dotar de espacios ver-
des para el ocio, el esparcimiento
y el contacto con la naturaleza y
tomar las medidas oportunas
para que la ciudadanía interiorice
esa evolución y esa apuesta como
algo propio, incorporándolas a su
vida diaria".

La Rinconada supera
ampliamente la media de
espacios verdes de la 
provincia y las recomenda-
ciones de los diferentes
estándares europeos

Los tramos de carriles bici
siguen ampliándose para
completar una red que 
termine de unir El Majuelo
con La Jarilla, ampliando así
el Eje del Agua

Carril Bici a través de ‘La Unión’. Trazado en Jardín de las Delicias. Entorno de ‘El Santísimo’.
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Carril Bici ejecutado
Trazado previsto
Trazado previsto (Largo plazo)
Vías Verdes
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El nuevo recinto se construirá en
la Avenida de La Unión, próximo al
futuro centro de Formación
Profesional, tendrá en torno a 3.000
metros cuadrados y se cofinanciará
por el Consistorio y el antiguo PER.
Las obras comenzarán tras el vera-
no y serán realidad en octubre de
2021 

El almacén municipal, sede del
área de Servicios Generales e
Infraestructuras Públicas del
Ayuntamiento, se va a mudar a la
Avenida de La Unión,en una par-
cela próxima al Nuevo Centro de
Formación Profesional presenta-
do recientemente y que también
impulsará el desarrollo de la zona
de Pago de Enmedio, en la
Avenida de Guernica.La principal
novedad que presenta esta nueva
dotación es que concentra, en un
mismo recinto, que tendrá en
torno a 3.000 metros cuadrados,

todas las líneas de trabajo,maqui-
naria y personal del área, el más
numeroso del Consistorio.

En la actualidad, Servicios
Generales cuenta con cinco edifi-
cios repartidos por todo el muni-
cipio y, con esta nueva dotación,
todo estará unificado en el mismo
lugar, lo que permitirá una mejor

coordinación y optimización del
trabajo en la escena urbana
municipal.

El alcalde, Javier Fernández,
acompañado por el responsable
municipal del ramo, Rafael
Reyes, se ha reunido con los dis-
tintos coordinadores del área para
mostrarles cómo será el nuevo

almacén municipal, y las ventajas
y prestaciones que ofrece. El pri-
mer edil anunciaba también que
la nueva dotación, de la que se
está ultimando el proyecto,
comenzará a edificarse después
del verano, con previsión de un
año de ejecución, por lo que será
una realidad en octubre de 2021.
Fernández se refirió a que "esta
nueva dotación va a centralizar
todos los servicios, lo que permite
optimizar el trabajo, en una ubi-
cación excepcional que marcará el
futuro desarrollo del municipio".
Por otro lado, habló de la finan-
ciación,que será con cargo al anti-

guo PER, ahora AEPSA, en sus
dos modalidades: generación de
empleo estable y garantía de ren-
tas, a lo que se suma la aportación
municipal.

El nuevo almacén municipal alber-
gará la zona de oficinas y administra-
ción. Contará también con una nave
de oficios de 800 metros cuadrados y
un almacén de 600 metros cuadra-
dos. Además, incluirá una campa para
aparcamiento de los vehículos pesa-
dos, la maquinaria y las furgonetas.

Por otro lado, tendrá una zona de
acopio de 1.000 metros cuadrados y
albergará también los talleres de
herrería, carpintería, fontanería y pin-
tura. Por último, dispondrá de una
sala de formación para garantizar el
reciclaje continuo de los trabajadores
y trabajadoras del área.

La fachada principal tendrá un dise-
ño novedoso. Como resaltaba el alcal-
de, "será un edificio singular, perfecta-
mente reconocible, lo que reforzará
su identidad y la del municipio".
Fernández concluyó aludiendo a la
micropolítica, las actuaciones de cer-
canía, y se refirió a que "se trata de
pequeñas actuaciones diarias que tie-
nen un peso fundamental para garan-
tizar la calidad de vida de la ciudada-
nía, uno de los principales objetivos de
La Rinconada, para ser un excelente
lugar para vivir".

Dotaciones del
nuevo edificio

Recientemente, el alcalde, Javier
Fernández, ha visitado el desarrollo de
las obras de las primeras 90 viviendas,
el entubamiento del arroyo 'Las Pavas'
y la sustitución del colector de aguas
residuales

El alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández,ha visitado la zona de Las
Ventillas, que supone el inicio de la
urbanización residencial en Pago de
Enmedio en dirección Rinconada-
San José. En ese entorno se van a
levantar 250 viviendas de diferentes
tipologías, sectorizadas por fases, la
primera de ellas compuesta por 90
unidades de renta libre,70 pisos y 20

casas pareadas, ejecutadas por cons-
tructora Salmerón y promovidas
por Inmova.

Fernández estuvo acompañado
por el edil de Hábitat Urbano, José
Manuel Romero Campos, y pudo
conocer el desarrollo de la urbaniza-
ción de la zona,a la vez que la conti-
nuación del entubamiento del arro-
yo Las Pavas,implícito en el proyec-
to, que discurre entre el nuevo par-
que de Lomas del Charco hasta el
polígono 28 de febrero. Fernández
destacaba que "con la urbanización
de Las Ventillas cuadramos la fisio-

nomía del suelo urbano de La
Rinconada a la vez que abrimos la
posibilidad para iniciar la urbaniza-
ción y el desarrollo de los suelos de
Pago de Enmedio desde La
Rinconada a San José".

Por su parte, Romero Campos se
refería a que "La Rinconada va a cre-
cer a través de La Unión, de una
forma ordenada, con un nivel ópti-
mo de servicios públicos para que
quienes decidan instalarse en la zona

tengan garantizada la calidad de
vida". Por último, el primer edil
también comprobó el estado de las
actuaciones que se están desarro-
llando en la calle Trabajo, en el polí-
gono industrial 28 de Febrero,y que
consisten en la sustitución del colec-

tor de aguas residuales para aumen-
tar su capacidad. Estas obras están
cofinanciadas por la empresa cons-
tructora y Emasesa,que es quien las
ejecuta y que permitirán un adecua-
do saneamiento a las nuevas vivien-
das que se desarrollan en la zona.

Se ha reformado el interior, unifican-
do los antiguos despachos con un
resultado de once aulas a disposición
del alumnado para los distintos nive-
les de enseñanza

Las obras para la remodelación del
antiguo centro de Bienestar Social y su
adaptación para albergar la Escuela de
Idiomas  de La Rinconada han finaliza-
do. Las actuaciones llevadas a cabo
por el Consistorio en el interior del edi-
ficio para adecuarlo a las necesidades
del nuevo uso han dado como resulta-
do la instalación de once aulas, que se

emplearán para los distintos niveles.
Get Brit!, la empresa adjudicataria del
servicio, a través de concurso público,
equipara acorde a sus necesidades el
recinto durante el mes de agosto por
lo que, en septiembre, fecha en las
que comienzan las clases, el centro
estará perfectamente habilitado para
acoger la llegada de los y las estudian-
tes. Recientemente, el alcalde, Javier
Fernández, ha visitado el recinto,
acompañado por los delegados de
Hábita Urbano, José Manuel Romero
Campos, y Educación, Antonio Marín,
así como las ediles de Formación,

Raquel Vega, y Juventud, Mercedes
Bueno, donde ha podido comprobar
el trabajo realizado y la optimización
del espacio de cara a su nueva utiliza-
ción. El alcalde ha manifestado que
"las áreas municipales trabajan de
forma transversal en beneficio de la
ciudadanía y un ejemplo de ello es
este centro de idiomas, que permitirá
la adquisición de una serie de compe-
tencias educativas a precios asequi-
bles". Las obras han contado con una
inversión de en torno a 50.000 euros
con cargo al Fondo Financiero
Extraordinario de Anticipos

Reintegrables (FEAR), de la Diputación
de Sevilla, en su edición de 2019, con-

cretamente a la línea uno, destinada a
inversiones.

La nueva Escuela de Idiomas 
comienza a funcionar para el próximo curso

Visita a las instalaciones del nuevo centro de idiomas.

#DOTACIONES en torno a 3.000 metros cuadrados

El alcalde presenta el nuevo almacén municipal, 
que unificará todos los servicios en el mismo espacio

Reunión del alcalde, Javier Fernández, con empleados municipales.

El edificio se financiará con
el PER Garantía de Rentas y
Estable y estará en servicio
aproximadamente en 
octubre de 2021

#URBANISMO la unión

El desarrollo de Las Ventillas 
continúa según lo previsto

Javier Fernández y Romero Campos, con los responsables de Inmova.

Una vez finalizadas las
obras, esta nueva zona
residencial contará con
250 nuevas viviendas
pareadas y plurifamiliares
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Permitirá la urbanización de 500 vivien-
das, zonas dotacionales para futuros
usos deportivos y educativos, así como
enlazar la glorieta de 'La Turronera' con
La Unión, el futuro Viaducto y la Autovía
de Acceso Norte

La Rinconada cuenta con un Plan
Estratégico de nuevos desarrollos
residenciales, en los que se contem-
plan zonas en San José Norte, Las
Ventillas o La Unión,a las que ahora
se suma la reactivación de la urbani-
zación de Haza de la Era, una zona
con más de diez hectáreas de exten-
sión y en las que la propiedad de los
suelos, Crescasa (Crespo Camino
S.A.) y el promotor inmobiliario
Inmova han alcanzado un acuerdo
para la próxima urbanización del sec-
tor, que va a propiciar la promoción
de en torno a 500 viviendas,muchas

de las cuales tendrían algún tipo de
protección oficial y algunas serían de
renta libre.Además, la urbanización
reserva suelo para nuevas dotaciones,
prioritariamente deportivas y educa-
tivas, que den respuesta al aumento
poblacional derivado de su desarrollo.
Además, al ser dos empresas locales,
el valor añadido de las actuaciones
redundará en el municipio en forma
de empleo y desarrollo económico.

Por otro lado,este proyecto permi-
te,por un lado,encajar la trama urba-

na del núcleo de San José con el
Acceso a Pago de Enmedio, porque
enlaza la glorieta de 'La Turronera'
con la Central Mixta de Seguridad,a
la vez que ejecuta la primera fase del
viario que comunica esa misma glo-
rieta con el futuro Viaducto y la
Autovía de Acceso Norte.

Las actuaciones han comenzado
con la demolición de la antigua pani-

ficadora,una actuación muy deman-
dada por los vecinos del entorno,con-
tinuarán con la actualización del Plan
de Urbanización y la configuración
de las zonas verdes que discurren
paralelas a la A-8004, y a principios
de 2021 se iniciarán las obras.

El delegado de Planificación del
Territorio y Nuevos Desarrollos
Empresariales, Francisco Manuel

Díez, que estuvo presente en la
demolición de la panificadora,desta-
caba que "ponemos en carga nuevas
zonas para uso residencial, creamos
valor añadido al municipio con la cre-
ación de empleo y desarrollo econó-
mico y eliminamos el edificio de la
antigua panificadora, que era algo
muy demandado por los vecinos del
entorno".

El alcalde, Javier Fernández, conoció de
primera mano el desarrollo de las obras
en las que la multinacional invierte 44
millones de euros y que la convertirán en
una referencia internacional por capaci-
dad, número de líneas de acción y uso de
tecnologías diferentes

Coca-Cola European Partners
(CCEP) es una compañía líder en
Europa en el sector de gran consumo
que produce,distribuye y comercia-
liza una amplia gama de bebidas no
alcohólicas,y es el mayor embotella-
dor independiente de Coca-Cola en
el mundo por ingresos.Y su fábrica
de referencia está en La Rinconada,
en la que actualmente,se está traba-
jando en la ampliación y moderniza-
ción de las instalaciones, lo que la va
a convertir en la mayor planta
embotelladora de Europa occidental
por capacidad, número de líneas y
tecnologías diferentes. Estas actua-
ciones cuentan con una inversión de
44 millones de euros.

Recientemente, el alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández, ha
visitado las instalaciones para cono-
cer, de primera mano, el desarrollo
de las actuaciones. Junto al primer
edil,que estuvo acompañado por su
delegada de Empleo y Desarrollo
Económico, Raquel Vega, y su con-
cejal de Hábitat Urbano, José
Manuel Romero Campos, también
estuvo el consejero de Hacienda,

Industria y Energía de la Junta de
Andalucía, Juan Bravo, la directora
de la planta de Coca Cola en Sevilla,
Belén Barreiro, y el director de
Relaciones Institucionales de la

marca, Ignacio Calvo. Durante la
visita, la comitiva ha tenido la opor-
tunidad de comprobar la transfor-
mación que está viviendo la planta,
que se inició en el año 2019 y que

finalizará a lo largo de 2020. Javier
Fernández, ha subrayado que
"Coca-Cola European Partners se
ha convertido por derecho propio en
una de las empresas más importan-
tes de La Rinconada,ya que hace 22
años abrió parte del   camino del des-
arrollo económico en el municipio y
es entidad de referencia".A juicio del
alcalde, "ha sido y es un proyecto
ganador,consolidado y que continúa
reafirmando su compromiso con
esta localidad",motivo por el que ha
asegurado que "desde el
Ayuntamiento de la Rinconada
vamos a seguir manteniendo, de
manera inequívoca, nuestra predis-
posición a continuar apostando con

Coca-Cola, en una colaboración
mutua y de entendimiento como
hasta ahora". Por su parte,Barreiro
ha dicho que "queremos crecer
manteniendo la apuesta por la inno-
vación y el territorio y Sevilla es
clave para hacerlo".

La fábrica de La Rinconada se ha
convertido en la más grande e
importante de Europa Occidental,
suministrando el 25% del producto
distribuido en Iberia. Por último, el
consejero se refirió a que "grandes
compañías como Coca Cola
European Partners tomen
Andalucía como referente es clave y
demuestra la riqueza y potencial de
nuestra tierra a nivel industrial".

#DESARROLLO ECONÓMICO empresa

La planta embotelladora de Coca Cola de La Rinconada,
en proceso de ser la mayor de Europa 

El alcalde, junto al consejero Juan Bravo y responsables de Coca Cola.

Los asistentes conocieron el desarrollo de las obras de Coca Cola.

La Rinconada reactiva 
la urbanización de 
Haza de la Era

Imagen de  la demolición de la antigua panificadora San José.

La fábrica de La
Rinconada, una de
las claves de España

Este año se cumple el 22 aniversario
de la planta de Sevilla, una región vital
para el éxito de la empresa en Iberia. El
pasado 2018 se conmemoró el 20 ani-
versario de la planta, que Coca-Cola
European Partners celebró con la
puesta en marcha de una nueva línea
de embotellado de vidrio rellenable,
que reforzó e incrementó desde aquel
momento las actividades de produc-
ción de la planta. 
A finales de 2019 se puso en marcha
una nueva línea de latas, lo que hace
que la planta cuente a día de hoy con

once líneas de producción: tres de
vidrio, tres de PET, tres de latas, una de
aséptico, y una línea de BIB (Bag in
Box). Esta fábrica sevillana, que cuenta
con una superficie de 190.000 m2,
produce más de 740 millones de litros
de productos de Coca-Cola al año. 
La planta de Sevilla destaca también
por la puesta en marcha de políticas y
acciones para minimizar el impacto
que sus actividades tienen en el Medio
Ambiente. Por otro lado, Coca-Cola
European Partners siempre ha queri-
do desarrollar un modelo de negocio
sostenido y sostenible, ligado a los dife-
rentes territorios locales y con un foco
especial en los consumidores y en los
clientes. En este sentido, la fábrica de
Sevilla cuenta con 80 por ciento de
proveedores de la localidad.

El primer hito de estas
nuevas actuaciones fue la
demolición de la antigua
panificadora de San José,
previa al inicio de obras

#URBANISMO nuevos suelos
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El Ayuntamiento presenta esta
novedosa herramienta que incluye
la oferta pública propia y la ofrecida
a través del Instituto Cajasol y la
Junta de Andalucía, a través de un
aula virtual, la oferta de academias
privadas y las diferentes becas for-
mativas existentes en la localidad.
Ofrece una veintena de cursos
públicos que permitirán mejorar sus
capacidades a más de 400 personas
antes de que acabe el año

La Rinconada apuesta por la for-
mación,priorizando en sectores de
alta inserción laboral, como mejor
opción para el acceso al mercado de
trabajo.Como destaca la responsa-
ble municipal del ramo, Raquel
Vega,"tenemos un plan de forma-
ción integral centrado en sectores
muy demandados en la actualidad,
lo que complementamos con otra
serie de aspectos como la forma-
ción en comunicación, proactivi-
dad laboral o el continuo reciclaje
de conocimientos con la finalidad
de que las personas que participen
en las diferentes opciones aumen-

ten sus posibilidades de acceso al
mercado laboral".

En este sentido, el Consistorio
acaba de presentar una herra-
mienta muy novedosa, "máxime
en un momento, como el de la
'nueva normalidad', que obliga a
un mayor y mejor desarrollo de
las vías telemáticas en este senti-
do", como es la plataforma web
https://formacion.larinconada.es,
que reúne toda la oferta formativa
del municipio, tanto pública como
privada, y que es muy dinámica
para poder actualizarse continua-
mente, recogiendo las nuevas
posibilidades existentes. Una de
sus grandes fortalezas es, sin duda,
el aula virtual, que permite des-

arrollar gran parte de las opciones
ofertadas de forma telemática,
adaptándose a las exigencias deri-
vadas del Estado de Alarma y la
'Nueva Normalidad'. En total,
dentro de la formación pública,
que ejecuta el Ayuntamiento de
La Rinconada con el apoyo de ins-
tituciones tan reconocidas como el
Instituto Cajasol o la Consejería de
Economía, Conocimiento,
Empresa y Universidad de la Junta
de Andalucía,se van a llevar a cabo
más de una veintena de cursos
telemáticos a través de un aula vir-
tual, lo que va a permitir formarse
a más de 400 personas de la locali-
dad en sectores tan demandados
como las nuevas tecnologías, la

logística, el desarrollo empresarial
y comercial…,cuyo único requisi-
to será estar empadronados en la
localidad.

Como remarca la edil Raquel
Vega, que se encargó de presentar
la plataforma junto al responsable
de Formación a Empresas de la
Fundación Cajasol, Isaac Ferrer,

"esta iniciativa surge de la necesi-
dad de implementar nuevas posi-
bilidades telemáticas por la impo-
sibilidad del desarrollo presencial
de las actividades a raíz del Covid-
19 y de agrupar en un mismo
espacio toda la oferta para optimi-
zar resultados y facilitar la divul-
gación de contenidos”.

El Ayuntamiento renueva el convenio
con la Universidad a distancia, hace un
balance positivo del primer año de
implantación en el municipio y habla
de "objetivo común" de ofrecer una
segunda oportunidad a personas que,
en su momento, no pudieron conti-
nuar sus estudios

El alcalde de La Rinconada,Javier
Fernández, firmó el año pasado un
convenio con Jesús de Andrés Sanz,
Vicerrector de Centros Asociados
de la UNED, mediante el cual el
Consistorio ponía en marcha un
Aula del Centro Asociado de la
Universidad a Distancia que permi-
tiría acoger la preparación de las
pruebas de acceso a la universidad
para mayores de 25 años y mayo-
res de 45 años. De esa aula, que se
ubicó en la Hacienda Santa Cruz,se
han beneficiado cuarenta personas,
que han realizado las pruebas de
acceso y que, en muchos casos, se
plantean incluso comenzar a estu-
diar un grado,"lo cual es muy posi-
tivo a efectos de su formación y
posterior acceso al mercado laboral,
a la vez que nos llena de orgullo y
admiración su constancia y su tra-

bajo para retomar los estudios y
finalizarlos", destaca la responsable
municipal de Formación, Raquel
Vega. Recientemente, el primer
edil, la concejala de Formación y
Eladio Bodas, director del Centro
Asociado UNED-Sevilla, renova-
ban el acuerdo,con la idea de seguir
ofreciendo una segunda oportuni-
dad para acceder a la Universidad a
las personas que por diferentes
razones no pudieron acabar sus
estudios."Volvemos a ofrecerles un

tren formativo, junto a nuestra
identitaria estación, en el que ya es
el Centro de referencia de la UNED
en Zona Norte de Sevilla",destaca-
ban los presentes.

Para el segundo año de la UNED
en La Rinconada, ya está abierto el
plazo de matriculaciones (desde
julio a octubre), con punto infor-
mativo en la propia Hacienda Santa
Cruz y también en el teléfono 955
544 115 y el correo aulauned@ayto-
larinconada.es.

#EDUCACIÓN acceso a la universidad

Abierto el plazo de matriculación en el
segundo año de la UNED en La Rinconada

#FORMACIÓN nuevo recurso a disposición de los usuarios

La delegada, Raquel Vega, con Isaac Ferrer, de la Fundación Cajasol.

Reunión del alcalde, Javier Fernández, y Raquel Vega, con Eladio Bodas.

Los participantes asistirán durante
todo el mes a sesiones virtuales
para aprender a manejar progra-
mas y aplicaciones informáticas
que las empresas demandan
actualmente en sus procesos de
selección y ofertas de trabajo

El programa 'Alfabetización Digital'
ha comenzado a funcionar en 25
ciudades españolas, entre las que
figura La Rinconada. Este proyecto,
que ayuda a reciclar conocimien-
tos tecnológicos, ponerse al día
con el manejo de internet y refor-
zar las competencias básicas para
la búsqueda de empleo, apren-
diendo a usar herramientas y apli-
caciones que las empresas deman-
dan en sus ofertas de trabajo, se
llevará a cabo en un formato onli-
ne y en horario de mañana. 
Los participantes aprenderán a
gestionar una cuenta de Gmail
para la búsqueda de trabajo, a usar
herramientas como Drive para
almacenar toda su documenta-
ción, o aplicaciones como Google
Calendar o Trello para diseñar su
plan de prospección laboral.
Profundizarán en el manejo de
Paquete Office para crear un currí-
culum moderno, una base de
datos o una presentación profesio-
nal. También conocerán las opor-
tunidades de las Redes Sociales
para posicionarte y encontrar tra-

bajo, especialmente en LinkedIn.
Posteriormente, las personas par-
ticipantes contarán con el apoyo y
el asesoramiento de técnicos de
empleo para aplicar estos nuevos
conocimientos digitales en su
prospección laboral e impulsar sus
contactos con empresas para su
inserción laboral. 
Dirigido a personas en situación de
desempleo, de 18 a 60 años, aleja-
das de la tecnología o que necesi-
ten reforzar sus competencias digi-
tales básicas. 
Esta iniciativa está impulsada por
Fundación Santa María la Real y
Fundación Telefónica, que cuen-
tan con la colaboración de la Junta
de Andalucía y el Ayuntamiento de
La Rinconada, y la cofinanciación
del Fondo Social Europeo, dentro
del programa operativo POISES. 

‘Alfabetización Digital’.

Comienza a funcionar 'Alfabetización
Digital', nuevo programa online de
orientación laboral 

La plataforma es muy intuitiva, de
fácil acceso u uso para la ciudadanía. La
empresa que la desarrolla,
CreaEmprende, posee una dilatada tra-
yectoria en portales educativos,
habiendo trabajado con algunos de los

institutos de formación y universidades
más prestigiosas del país. Se trata de
una web que cuenta con multitud de
actividades enfocadas al aprendizaje y
un muy completo catálogo de recursos
para facilitar la interacción entre el pro-
fesorado y el alumnado, con la idea de
optimizar el tiempo y los resultados de
las distintas acciones formativas.

Características de 
la Plataforma

Una plataforma web agrupa toda la oferta
formativa de La Rinconada, con nuevas
posibilidades telemáticas

Imagen de la plataforma web de formación  del Ayuntamiento.
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El Consistorio ha firmado un protoco-
lo con el Ministerio de Transportes,
Movilidad y Agenda Urbana para dise-
ñar la suya propia 2020-2030 y servir
de ejemplo a otros municipios

El Ayuntamiento de La
Rinconada ha sido seleccionado,
por el Ministerio de Transportes,
Movilidad y Agenda Urbana para
participar como Proyecto Piloto en
la generación de un Plan de Acción
de la Agenda Urbana Española. El
municipio de La Rinconada será el
modelo elegido para implementar
la Agenda Urbana en municipios
de tamaño medio.

La Rinconada ha sido elegida
por toda su trayectoria en proyec-
tos de Desarrollo Urbano. En pri-
mer lugar,se pone de manifiesto el
intenso trabajo desarrollado den-
tro de la Estrategia de Desarrollo
Urbano Sostenible Integrado
(EDUSI) "La Rinconada, Ciudad
Única 2022", con unos elevados

grados de compromiso y ejecu-
ción. Asimismo, se ha tenido en
cuenta que la EDUSI de La
Rinconada fue considerada una de
las estrategias más consistentes de
España, obteniendo una altísima
puntuación, siendo la número dos
de Andalucía, en la primera
Convocatoria EDUSI de España.
En segundo lugar, La Rinconada

está teniendo una participación
muy activa dentro de la Red
Europea de Desarrollo Urbano de
la Comisión Europea (Urban
Development Network) tomando
parte en los talleres técnicos de tra-
bajo y experiencias para el futuro
del Desarrollo Urbano.Para finali-
zar, La Rinconada se encuentra
inmersa en los trabajos previos

para la redacción y elaboración de
su propia Agenda Urbana por lo
que conoce bien sus contenidos y
objetivos.

Tan solo diez Ayuntamientos
españoles han sido seleccionados
para participar en esta iniciativa
del Ministerio de Transportes,
Movilidad y Agenda Urbana y La
Rinconada es el único menor de
40.000 habitantes.

El Ayuntamiento de La

Rinconada comparte los objetivos
y finalidades propuestos en la
Agenda Urbana y en el resto de
Acuerdos Internacionales que la
preceden y está interesado en su
implementación. A tales efectos,
ha decidido en el ámbito de sus
propias competencias, elaborar
para su municipio un Plan de
acción de la Agenda Urbana que,
teniendo como base los objetivos
definidos en su marco estratégico,
que responda a la consecución de
aquellos con una visión, coherente
e integrada y que responda a la
metodología propuesta por la pro-
pia Agenda.

La I Teniente de Alcalde del
municipio, Raquel Vega, que estu-
vo presente en la firma del conve-
nio, realizado por vía telemática,
ha destacado que "El Ministerio
reconoce el buen trabajo que se
lleva a cabo en La Rinconada hasta
el punto de querer que seamos un
ejemplo para otros municipios, lo
que nos indica que estamos avan-
zando en la dirección adecuada".

Este proyecto contempla distin-
tas fases e implica a numerosos
colectivos,desde el tejido empresa-
rial, los sindicatos,el tercer sector y
diferentes Administraciones.

#DESARROLLO ECONÓMICO sostenibilidad

La Rinconada, modelo de buenas prácticas 
por su gestión de fondos europeos 
y su alto nivel de ejecución

Lleva a Pleno una moción ante los
recortes de plantilla anunciados por
Airbus y los efectos negativos que
puede generar en la industria auxiliar

El Ayuntamiento de La
Rinconada llevará al Pleno del 29 de
julio una moción de apoyo a los tra-
bajadores del sector aeronáutico,
después del anuncio hecho por
Airbus de realizar recortes en la
plantilla.El Consistorio se ha reuni-
do con empresas del sector, sindica-

tos,ha acudido al Parlamento y a la
Junta de Andalucía, y ahora eleva
su defensa del sector al Plenario,
instando a la empresa a "realizar un
análisis estratégico global que per-
mita revertir esta decisión y buscar
soluciones compatibles con el man-
tenimiento del empleo". De igual
modo,la moción pretende "visibili-
zar el impacto negativo de esa deci-
sión en la industria auxiliar", a la
vez que "instar a la Junta de

Andalucía y al Gobierno de España
a que defiendan el sector de la bús-
queda coordinada de soluciones
que vertebren un Plan de Acción
por la Industria Aeronáutica".

La delegada de Empleo de La
Rinconada, Raquel Vega, ha desta-
cado que "debemos aunar esfuer-
zos para crear una mesa de trabajo
por la Aeronáutica, en la que estén
presentes los ayuntamientos de La
Rinconada y Sevilla, las organiza-

ciones sindicales y empresariales, y
la Junta de Andalucía, para imple-

mentar medidas de acción eficaces
para el sector en nuestra región".

#EMPLEO dirigida a la empresa y a las administraciones

El Ayuntamiento de La Rinconada 
muestra su apoyo al sector aeronáutico

Imagen de la fabricación en La Rinconada del A-400M de Airbus.

Videoconferencia con el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana.

Solo diez ayuntamientos
han sido seleccionados
para participar en este
programa y La Rinconada
es el único de los elegidos
menos de 40.000 habi-
tantes, lo que da una idea
de la valoración que el
Ministerio hace del 
trabajo de la localidad

El Ayuntamiento de La Rinconada
suscribe un acuerdo de colaboración
con entidades locales para que
‘Vacaciones en Paz’ se desarrolle en
los territorios liberados saharauis
por no poder viajar este año los
menores participantes

Como consecuencia de la pandemia
mundial provocada por el Covid-19,
este año, los niños y niñas saharauis
que habitualmente participan en el
proyecto de ‘Vacaciones en Paz’, no
podrán salir de los campamentos de
refugiados de Tinduf. Ante la necesi-
dad de garantizar la mejora de su cali-
dad de vida, este año se va a llevar a

cabo una intervención por parte de la
Media Luna Roja con la que se pre-
tende desarrollar actividades lúdicas,
deportivas y musicales entre otras de
carácter lúdico. Así mismo, recibirán
apoyo nutricional mediante la distri-
bución de desayunos, almuerzos y
cenas durante el periodo de ejecu-
ción de estas actividades.
En principio, cerca de 588 saharauis
refugiados se beneficiarán de este
proyecto incluidos los menores entre
8 y 12 años.
En definitiva, se pretende que duran-
te cuatro meses y por estancias supe-
riores a los 15 días, los  menores  sal-
gan reforzados bio-psico-socialmente

de esta versión adaptada de
‘Vacaciones en Paz’ gracias  a las acti-
vidades programadas. 
En este sentido, las dos entidades
locales , Amigos del Sahara La
Rinconada y Unidos por el Pueblo
Saharaui, han suscrito sendos acuer-
dos de colaboración con el
Ayuntamiento de La Rinconada con
el fin de aportar el equivalente al
coste de la participación de 146
menores en esta actividad de verano.
La delegada de Cooperación
Internacional, Trinidad Romera, ha
agradecido la implicación de todas las
partes en este nuevo modelo. “Las
entidades locales y Media Luna Roja

han reaccionado de manera óptima
adaptando este veterano programa a
la realidad y que los niños y niñas

saharauis  tengan un verano diferen-
te que redunde en beneficios para su
pleno desarrollo como menores”. 

‘Vacaciones en Paz’ se ejecutará en territorio
saharaui este año ante la realidad del Covid-19

Trinidad Romera reunida con representantes de las entidades locales.
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Complementa los programas nacionales y
autonómicos con contrataciones financia-
das por el propio ayuntamiento, cuya
cuantía se eleva en torno al millón de
euros

Las competencias en materia de
empleo corresponden al Gobierno de
España y a la Junta de Andalucía. Los
ayuntamientos no tienen financiación
para este tipo de políticas pero el
Consistorio de La Rinconada considera
prioritario el acceso al mercado laboral y
predica con el ejemplo a través de distin-
tas vías de actuación, desde la formación
en sectores de alta inserción laboral,
hasta complementar los fondos de otras
administraciones para aumentar la cuan-
tía o la duración de las contrataciones rea-
lizadas. Y a mayores, ha creado una serie
de programas propios, financiados con
fondos propios para atender lo que en su
día refirió el alcalde, Javier Fernández,
como "nuestra principal preocupación y
ocupación".

En el primer balance del año, cerrado
en el mes de mayo, gracias a las propues-
tas locales, se han contratado a casi 150
personas, con una inversión de las arcas
locales en torno al millón de euros. Como
refiere la edil de Empleo, Raquel Vega, "a
pesar de carecer de competencias, hace-
mos un esfuerzo inversor importante con
fondos propios destinado a contratacio-
nes directas, máxime en tiempos en los
que, como nos ha tocado vivir, la econo-
mía se ha resentido y muchas familias se
han quedado en una situación vulnera-
ble".

En 2020, un programa propio desarro-

llado por el Consistorio es el 'Plan Activa
Empleo', que cuenta con casi trescientos
mil euros de presupuesto, para contem-
plar la inserción asociada a puestos no
estructurales y auxiliares que pretenden
mejorar la calidad de servicios de la ciuda-
danía mediante el adecentamiento de
espacios públicos, la eliminación de
barreras arquitectónicas o la reparación y
mantenimiento de edificios públicos.
Hasta la fecha, se han incorporado 25
personas a través de esta vía de inserción.

Por otro lado, está el 'Plan +500'. Con este
programa se pretende facilitar a colecti-
vos vulnerables y en excusión social su
incorporación en el mercado laboral. Está
asociado a puestos no estructurales y
auxiliares, y persigue también mejorar
los servicios públicos prestados a la ciuda-
danía. Cuenta con un crédito de en torno
a 150.000 euros y, hasta la fecha, se han
beneficiado de él 21 personas. Otro plan
propio es el 'Impulso', con objeto de pro-
porcionar apoyo social a través del
empleo a mujeres en funciones de
refuerzo en los distintos servicios munici-
pales. Los criterios que se valorarán para
priorizar a las beneficiarias del programa
son: familias con menores a cargo, desfa-
se entre ingresos y gastos básicos, vícti-
mas de violencia de género, personas con
discapacidad en la unidad familiar, fami-
lias monoparentales así como la rotación
en función del tiempo transcurrido
durante el último contrato o ayuda muni-
cipal. Cuenta con más de 400.000 euros
de presupuesto y ha beneficiado, hasta la
fecha, a 44 personas. Por último, está el
Plan Municipal de Fomento del Empleo,
que atiende a personas en una situación
económica delicada y que ha permitido
incorporar a 43 personas en lo que va de
año. Cuenta con cerca de 100.000 euros
de presupuesto.

A todo esto, habría que añadir la cofi-
nanciación municipal en programas
dependientes de otras administracio-
nes, lo que permite incrementar la
cuantía y/o la duración de los contratos
de las personas beneficiarias.

Como concluye la concejal del ramo,
"a los ayuntamientos compete crear las
condiciones para que la empresa priva-
da cree trabajo y, en esa línea trabaja-
mos pero, en momentos en los que la
economía se resiente, como tras la
pandemia del Covid 19 o de cara a sec-
tores de especial vulnerabilidad, tam-
bién apostamos por la contratación
directa con fondos propios para que
nadie se quede atrás".

#BALANCE puestos de trabajo

El Consistorio contrata a casi 
150 personas a través de planes 
municipales en lo que va de año

El Consistorio, UGT y CC.OO. coinciden
en la importancia de este acuerdo, valo-
ran los objetivos conseguidos durante
el primer año y fijan las prioridades en
la revitalización del empleo tras la pan-
demia del Covid-19, prioritariamente
en el sector agrario e industrial

El Ayuntamiento de La Rinconada ha fir-
mado un acuerdo de colaboración con
las organizaciones sindicales más repre-
sentativas, UGT y CCOO, para lo que ha
contado con la presencia del alcalde,
Javier Fernández, del secretario general

de UGT Sevilla, Juan Bautista Ginés Viera
y el secretario general de CCOO de
Sevilla, Alfonso Vidán Martínez.
También han estado presentes el secre-
tario general de UGT La Rinconada,
Manuel Coronel, el responsable de la
delegación local de CCOO en La
Rinconada, Carmelo Acuña, así como la
delegada de Empleo, Raquel Vega, y el
edil de Recursos Humanos, Antonio
Marín, respectivamente.
Se trata de una alianza por el Empleo
que se renueva por segundo año, tras la
valoración positiva de la primera edición.

Como señala el primer edil rinconero,
"renovamos un pacto estratégico por el
fomento del empleo y el fortalecimiento
del tejido productivo de La Rinconada, lo
que se hace más necesario tras la pan-
demia del Covid-19, después de un tra-
bajo conjunto cuya valoración es muy
positiva a lo largo de todo el año y que
pone de manifiesto que es necesario un
frente común impulsar el diálogo y el
análisis conjunto para la creación de pla-
nes de acción a medio y largo plazo".
Por su parte, la delegada de Economía,
Formación y Empleo, que ha presentado
el acuerdo, se ha referido a que "le
hemos incorporado algunas modifica-
ciones que lo mejoran, centradas básica-
mente en la revitalización económica
tras la crisis sanitaria del Coronavirus,
prioritariamente en el sector agrario, de
servicios, industrial, construcción, ener-
gías renovables y nuevas tecnologías,
incidiendo en la prevención de riesgos
laborales". Así, prosiguió, estas medidas
"se suman a la mesas de trabajo de
nuestro observatorio del empleo, par-
tiendo de la buena experiencia del ante-
rior convenio". Por último, este convenio
recoge un "pacto por la formación,
como herramienta indispensable para el
aumento de la empleabilidad y el acceso
al mercado laboral". Desde los sindica-
tos, el Secretario General de UGT Sevilla,
Juan Bautista Ginés, ha destacado la

importancia del acuerdo, agradeciendo
al Ayuntamiento "su sensibilidad con el
mundo laboral y su predisposición al tra-
bajo conjunto con los sindicatos". El
Secretario General de UGT Sevilla se refi-
rió a que "tras el Covid-19 tenemos que
incidir en el diálogo social y en velar por
el cumplimiento, por parte de los traba-
jadores y la empresas, de las distintas
medidas preventivas encaminadas a evi-
tar la propagación".
El secretario general de CCOO de Sevilla,
Alfonso Vidán, al respecto, ha puesto en
valor la firma de este acuerdo y lo ha cali-
ficado de muy positivo, agradeciendo al
Consistorio la renovación de la confian-
za, lo que "pone de manifiesto que el tra-
bajo realizado es muy positivo". Vidán
ha destacado "la apuesta del equipo de
Gobierno municipal y del alcalde por
dinamizar acciones divulgativas para
resaltar la importancia de la salud y la
seguridad en el trabajo y abordar con-
juntamente las iniciativas necesarias
para incidir en los diferentes sectores
productivos". Según el secretario gene-
ral de CCOO de Sevilla, "La Rinconada es
un buen ejemplo de la importancia de
diversificar los sectores productivos para
mantener la economía a flote en el caso
de que alguno de ellos se vea afectado,
como el turismo con el Covid-19".

Prevención Riesgos Laborales
El Ayuntamiento de La Rinconada, junto
con las organizaciones firmantes de este
acuerdo, impulsará campañas de sensi-
bilización, medidas y protocolos, al obje-
to de extender la prevención de riesgos,
aprovechando los medios y posibilida-
des de difusión que empresas municipa-

les, organismos autónomos y del propio
Ayuntamiento. Entre estas actuaciones
se prevén acciones concretas en preven-
ción de riesgos laborales, con especial
hincapié en materia de COVID-19, vincu-
ladas a campañas específicas sobre
materias y colectivos a propuestas de las
organizaciones firmantes, incidiendo
especialmente en Pymes, empresas
adjudicatarias, espacios de concentra-
ción empresarial, colectivos y sectores
más vulnerables.

El Ayuntamiento renueva el 
Pacto por el Empleo con los sindicatos

Fernández, Vega y Marín, junto a Juan Bautista Ginés y Alfonso Vidán.

Esta iniciativa, que pone en marcha la
Junta de Andalucía, pretende contribuir
a paliar los efectos económicos de la pan-
demia del Coronavirus

El Ayuntamiento de La
Rinconada va a formalizar,en el pró-
ximo Pleno Municipal, que tendrá
lugar el 29 de julio, su solicitud de
adhesión a la Iniciativa para la activa-
ción, impulso y recuperación del
empleo (Iniciativa AIRE),un progra-
ma puesto en marcha por la Junta de
Andalucía que pretende paliar los
efectos de la crisis sanitaria por
COVID-19, facilitando la recupera-
ción de la actividad tras las medidas
restrictivas de la movilidad y de la
actividad económica adoptadas desde
que se aprobó el Real Decreto
463/2020,de 14 de marzo.

El objetivo fundamental de este
proyecto es conseguir que se recupe-
re paulatinamente la vida cotidiana y
la actividad económica, preservando
la salud pública y minimizando el
riesgo que presenta la epidemia para
la salud de la población y de nuestra
localidad.

En el marco del proyecto, el
Ayuntamiento llevará a cabo  actua-
ciones concretas encaminadas a des-
arrollar actuaciones encaminadas al
apoyo y refuerzo para el manteni-
miento de las medidas sanitarias

establecidas ante el Covid-19,mejo-
rar la empleabilidad de los sectores
más desfavorecidos mediante la
intervención en materia de acompa-
ñamiento sociolaboral,especialmen-
te afectadas por la crisis sanitaria del
Covid-19,favorecer el consumo local
afectado por la crisis sanitaria del
Covid-19 mediante campañas de
promoción al comercio, prestar ase-
soramiento y apoyo a empresas y
empresarios/as de la localidad para la
puesta en marcha de la actividad tras
la situación de paralización provoca-
da por el Covid-19,y realizar tareas
de apoyo administrativo a las distin-
tas áreas encargadas de la supervi-
sión y realización de las obras o ser-
vicios ante la nueva situación provo-
cada por el Covid-19.

#EMPLEO junta de andalucía

La Rinconada solicita 
la adhesión al Plan AIRE

Cartel del Plan AIRE

El Plan Activa, el +500, el
Impulso y el Plan
Municipal de Fomento
del Empleo son las líneas
de actuación propias del
consistorio en materia de
empleabilidad 

Juan Pérez Mercader.

Primera reunión 
de la Mesa
Tanto el Ayuntamiento de La
Rinconada como los sindicatos fir-
mantes, declaran el objetivo de
constituir una Mesa para la
Promoción de Empleo en La
Rinconada, desde la coordinación
de actuaciones encaminadas tanto
al análisis y diagnóstico de los sec-
tores productivos, como para la
planificación de medidas de
fomento de la empleabilidad. La
primera de ellas tuvo lugar en el
plenario del Ayuntamiento de La
Rinconada.
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Se han eliminado las medianas en altura
para facilitar las labores de carga y descar-
ga, a la par que se ha embellecido la calle
Miguel Servet con nuevas especies arbó-
reas y vegetación, dentro del Plan
Integral de Modernización de la Escena
Urbana

El área de Servicios Generales del
Ayuntamiento de La Rinconada,
dentro del Plan Integral de moderni-
zación de la escena urbana que lleva a
cabo, actúa en diferentes puntos a lo
largo de todo el municipio y, recien-
temente,ha finalizado una actuación
en el Polígono Industrial 'El
Cáñamo', con una doble finalidad:
mejorar la estética y la funcionalidad
de la zona.

En concreto, se han suprimido las
medianas en altura,lo que entrañaba
una demanda de las empresas allí
ubicadas,para facilitar la maniobrabi-
lidad en el acceso y salida de camio-

nes para carga y descarga. Además,
en el primer tramo de la calle Miguel
Servet, que supone la entrada al
municipio por el Puente del Cáñamo,
se han embellecido las medianas,con
la plantación de especies arbóreas y
vegetación,y la rotonda,en la que se
ha instalado una réplica reducida en
hierro de la Torre del Cáñamo,lo que
ha supuesto también un impulso a la
estética de la zona. El delegado de
Infraestructuras Públicas, Rafael
Reyes, que ha podido comprobar el
resultado de las actuaciones en pri-
mera persona,ha destacado que "los

empresarios de este entorno habían
demandado la eliminación de las
medianas,dado que cuando entraban
a sus naves camiones grandes,tenían
problemas para maniobrar, por lo
que hemos procedido a actuar en
consecuencia".

El edil, que estuvo acompañado
por el concejal de Hábitat Urbano,
José Manuel Romero Campos, aña-
día también que, "aprovechando las
actuaciones, hemos adecuado estéti-
camente el primer tramo de la calle
Migue Servet, donde se concentran
locales de ocio y pequeñas empresas,
porque es la vía de acceso al munici-

pio por el Puente del Cáñamo,lo que
supone un impulso a la localidad en
esta zona". En este aspecto, Romero
Campos ha añadido que "trabajamos
en muchos frentes de manera coor-
dinada entre las distintas áreas muni-
cipales para seguir modernizando el
municipio, adecuando las dotaciones
que, por el uso y el paso del tiempo,
requieren de nuestra intervención,y
creando nuevas infraestructuras para
la ciudadanía". Las obras se han eje-
cutado con cargo a los presupuestos
del área de Infraestructuras Públicas
del Consistorio,a través de su propio
personal.

#ESCENA URBANA modernización

Finalizan las obras para 
mejorar la estética y 
funcionalidad en 'El Cáñamo'

Se han puesto en servicio diferentes
parques caninos para el esparcimiento
en la localidad, se han repartido bido-
nes y bolsas para recoger los excremen-
tos de las mascotas, se ha ampliado el
número de papeleras y modificado las
ordenanzas municipales

El Ayuntamiento de La
Rinconada, a través del área de
Infraestructuras Públicas y
Servicios Generales, se encuentra
desarrollando un plan integral cen-
trado en los animales de compañía.

Estas actuaciones han permitido
habilitar espacios destinados al
esparcimiento de mascotas.

En diferentes recintos de la loca-
lidad,tales como el parque 'Primero
de Mayo', el 'Bulevar del
Almonazar', el 'Quintero, León y

Quiroga' y 'La Caldera', que cuen-
tan con zonas específicas para el
esparcimiento y el ocio caninos.

Todo ello se ha complementado

con una campaña de concienciación
ciudadana, bajo el lema 'La
Rinconada Limpia es cosa de todos',
que ha implicado un stand itineran-

te en zonas de alta concentración de
mascotas y ha repartido bolsas para
la recogida de excrementos y bido-
nes para la limpieza de los orines,
además de ofrecer información
sobre la importancia de mantener
limpia la escena urbana.

Por último, el plan se comple-
menta con la instalación de nuevas
papeleras y la modificación de las
ordenanzas municipales.

El delegado de Infraestructuras
Públicas, Rafael Reyes, ha destaca-
do que "queremos que La
Rinconada sea un excelente lugar
para vivir y sabemos que muchos
vecinos conviven con mascotas,por
lo que estamos actuando para habi-
litar zonas para que puedan disfru-
tar de ocio y esparcimiento,a la vez
que trabajamos en la concienciación
ciudadana de cara a la limpieza de
excrementos y orines de la vía
pública".

#VÍA PÚBLICA dotaciones y servicios

La Rinconada continúa con su plan integral 
centrado en los animales de compañía

José Manuel Romero y Rafael Reyes, durante la visita al Cáñamo.

Un stand itinerante ha pasado por diferentes zonas donde hay mascotas.

Los ediles José Manuel
Romero y Rafael Reyes
comprobaron el resultado
de las actuaciones en una
reciente visita al Cáñamo

De cara al nuevo curso escolar se está des-
arrollando un proyecto que incluye limpie-
za y desinfección continuada, instalaciones
de dispensadores de geles hidroalcohóli-
cos, un protocolo de reorganización de
entrada y salida a los centros y cartelería
con las medidas de seguridad enfocadas al
público infantil

El Ayuntamiento de La Rinconada
tiene la mirada puesta en el próximo
curso escolar. Ante la incertidumbre
que trae consigo esta nueva normali-
dad y la adecuación que los centros
educativos tienen que llevar a cabo
para cumplir con las medidas de segu-
ridad e higiénicas pertinentes de cara al
inicio en septiembre, desde el
Consistorio se está elaborando un plan
de apoyo Covid-19.

Se trata de conseguir un entorno
seguro, programando un plan de
actuación para la desinfección de cen-
tros escolares,con el objeto de prevenir
posibles riesgos de contagio por
Coronavirus."Trabajamos sin descan-
so para que los centros del municipio
estén en perfecto estado de revista para
los primeros días de septiembre, una
vez que la Junta de Andalucía defina
como será el inicio de curso",comenta
Rafael Reyes..El nuevo Plan Covid-19
para los centros educativos, contem-
plaría la desinfección y limpieza cons-
tante de los espacios además de una
persona de la limpieza por colegio, al
servicio del equipo escolar, como
refuerzo para las zonas de mayor trán-
sito o de uso continuado.Además, se
estima instalar 400 dispensadores de
gel hidroalcohólicos repartidos entre
ellos,cartelería en las aulas enfocadas al
público infantil con las recomendacio-
nes sanitarias y las medidas oportunas,
murales en las puertas con mensajes
de motivación ante la pandemia y un
protocolo de reorganización de entrada
y salida a los centros,que evite las aglo-
meraciones y con el que se consiga
mantener el distanciamiento social.

El delegado de Servicios Generales
asegura que "no vamos a escatimar
recursos, ni en medios humanos ni
materiales para garantizar la desinfec-
ción y todas las medidas de seguridad
necesarias para que así sea".

#EDUCACIÓN seguridad

Plan Covid-19 
para los centros 
educativos

Finalizan las obras en el
parque del entorno de la
calle Otoño

Se trata de una actuación
demandada por los vecinos de
la zona, que han visto como esa
zona colindante de esparci-
miento renovaba al completo el
mobiliario, tanto los bancos
como las papeleras, y que incor-
poraba un parque infantil con
cuatro atracciones y suelo de
caucho de colores. La actuación
se ha financiado entre el
Consistorio y el Plan Supera VII,
por 20.000 euros.

El parque de la calle Limón,
en La Estacada, listo

El Ayuntamiento de La
Rinconada sigue trabajando
la micropolítica, una labor
continua que sigue mimando
la escena urbana, actuando
en aquellas zonas que, debi-
do al paso del tiempo y al
uso, necesitan dar un salto
cualitativo en sus prestacio-
nes. En esa larga lista de
espacios públicos, se incluye
ahora también el parque de
la calle Limón, en La
Estacada.
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#SEGURIDAD CIUDADANA nuevo servicio

Adaptándose a todas las medidas nece-
sarias con una gran presencia de las alter-
nativas telemáticas y online, La
Rinconada desarrolló un calendario de
actividades centradas en la formación y
en defensa de las familias LGTBI a través
del I Plan Municipal LGTBI

Un año más, en el mástil de La
Unión ondeó durante unas semanas
la bandera arcoíris que representa al
colectivo LGTBI que en junio celebra
su mes de la Diversidad.El izado de la
bandera de este tipo más grande de
Andalucía,ponía el punto inicial a las
actividades que la situación generada
por el Covid19 ha permitido desarro-
llar en colaboración con la Asociación
Adriano Antinoo y el Punto Visible
LGTBI de La Rinconada.

La primera de las actividades con-
sistió en un encuentro online en el
que se aportaron propuestas destina-
das a valorar e incluir en el I Plan
Municipal LGTBI de La Rinconada.
Como decía la delegada de Diversidad
del Ayuntamiento de La Rinconada,
Noelia Ramírez "desde que se empe-
zó a trabajar en el Plan Municipal
LGTBI queríamos que fuera resulta-
do de un proceso abierto,participativo
y que recogiera el sentir del mayor
número de vecinos,vecinas y entida-
des posible.Por eso abrimos un plazo
para que quien quisiera trabajase un
borrador y después añadir propuestas
de mejoras y nuevas herramientas
surgidas del trabajo colectivo en un

encuentro online que no pudo ser
más provechoso y enriquecedor".

El formato online también permi-
tió compartir sendas tardes con dos
personas referentes nacionales en el

trabajo con la comunidad LGTBI,
uno desde el ámbito de la psicología y
la divulgación,y la otra desde el com-
promiso político y el activismo social.

De esta manera y vía streaming se

mantuvo un encuentro conducido
por Sergio Moreno con Gabriel J
Martín,psicólogo y representante del
Consejo Español de Psicología en la
Oficina para Asuntos LGTBI+ de la
American Psychological Association,
autor de los libros 'Quiérete mucho
maricón', 'El ciclo del amor marica',
'Sobrevivir al ambiente' y 'Gay Sex'.
Además, tiene su propio canal de
Youtube en el que tiene ya cerca de
41.000 suscriptores.El también reco-
nocido pionero de la psicología afir-
mativa gay en el mundo hispano
abordó los conceptos e ideas más
importantes recogidos en sus libros.

El segundo de los encuentros tuvo
lugar con Carla Antonelli,actriz,polí-
tica y reconocida activista transexual
de los derechos LGTBI. Desde el
2011, es diputada de la Asamblea de
Madrid convirtiéndose en la primera
y única mujer transexual de España
en acceder a dicho cargo.En este caso,
el conductor de la charla fue Manolo

Rosado, miembro de la Asociación
Adriano Antinoo y coordinador de la
Red de Municipios Orgullosos de
Andalucía. Carla Antonelli
Compartió con las personas que
siguieron su intervención vía strea-
ming sus recuerdos y vivencias per-
sonales como activista y planteó los
retos actuales de la comunidad
LGTBI en general y el colectivo trans
en particular.Especialmente emotivas
fueron sus palabras en recuerdo a
Pedro Zerolo y Jose Luis Rodríguez
Zapatero, presidente del Gobierno
que hizo el matrimonio igualitario
una realidad en nuestro país.

Los actos del Mes de la Diversidad
finalizarán con la presentación y
aprobación en el próximo pleno
municipal de julio del I Plan
Municipal LGTBI de La Rinconada
con el que nuestra localidad será pio-
nera al contar con un plan específico
LGTBI sin ser ciudad ni capital de
provincia.

#IGUALDAD numerosas actividades

El Mes de la Diversidad volvió a teñir 
de colores La Rinconada

Sergio Moreno entrevistó a Gabriel J. Martín, psicólogo y escritor.

El Punto Visible LGTBI de La
Rinconada finaliza los trabajos encami-
nados a elaborar un Plan Integral de
Igualdad LGTBI. Con este Plan Integral,
según la edil Noelia Ramírez, “se pre-
tende recoger en un único documento
todas las medidas que ya se llevan
puestas en marcha desde el área de
Diversidad para visibilizar y dar a cono-
cer todo el trabajo que se viene reali-
zando”. El objetivo final de este plan, es
garantizar una protección al colectivo
abordando temas tan concretos como
el buylling homofóbico y por otro lado
es concienciar a la localidad de que hay

diferentes formas de amar. La
Rinconada será el primer municipio
que sin ser capital de provincia lo va a
poner en marcha “La Rinconada puede
estar orgullosa del liderazgo tanto del
área de Diversidad como del gobierno
y del pleno municipal y en realidad este
Plan Integral es un ‘continuar’ en la
defensa de los derechos y la normaliza-
ción del hecho LGTBI porque aunque
parezca mentira, todavía hay muchas
personas que siguen viviendo su diver-
sidad afectivosexual, su diversidad de
identidad y de corporalidad de forma
conflictiva”.

El Plan LGTBI,  primer hito marcado 
por Área de Igualdad y Diversidad, 
ya es una realidad

Carla Antonelli, en videoconferencia con la edil Noelia Ramírez y Manolo Rosado.

Una empresa de seguridad velará por
el cuidado de parques y edificios públi-
cos, así como por el respeto a las orde-
nanzas municipales y a las obligacio-
nes derivadas de la ‘nueva normali-
dad’. Estarán en permanente contacto
con la Policía Local para comunicar
cualquier alteración del orden público

La Rinconada cuenta de nuevo
este año con un servicio de seguri-
dad, cuya principal función es la
vigilancia, principalmente de los
parques públicos del municipio,
pero que también extenderán su
actividad al conjunto de la escena
urbana.Su labor será velar por que
no se produzcan actos vandálicos
en las zonas verdes de La
Rinconada, así como incidir en el
respeto a las ordenanzas munici-

pales, especialmente en lo que se
refiere a ruido. También, su labor
de vigilancia ayudará en la preven-
ción de posibles alteraciones del
orden público, ya que estarán en
permanente contacto con la Policía
Local. Este año, además, velarán
por que se cumplan las obligacio-
nes derivadas de la ‘nueva norma-
lidad’, como el distanciamiento
social y el uso de mascarillas cuan-
do sea obligatorio.

Este servicio, que comenzó el
pasado 6 de julio, se prolongará
hasta el 15 de septiembre con una
inversión total de 35.000 euros
con carga a las partidas presupues-
tarias del área de Seguridad
Ciudadana. El dispositivo está
compuesto por cuatro vehículos

que se mueven en La Rinconada y
San José, reforzando la vigilancia
nocturna, de madrugada, fines de
semana y en los mayores espacios
verdes de la localidad, como Las
Graveras y El Majuelo. Como
novedad, dentro del compromiso
municipal por la sostenibilidad y el
respeto al medio ambiente,uno de
los vehículos es híbrido.

El edil de Seguridad Ciudadana,

José Antonio Ruiz Dorado,ha des-
tacado que "en verano hay mucho
movimiento en las zonas verdes
de la localidad y queremos incidir
en que la convivencia entre la ciu-
dadanía y el entorno sea adecuada,
velar por que se respeten las obli-
gaciones derivadas de la pandemia
del Covid-19 y, en definitiva, que

la ciudadanía gane en calidad de
vida". Además, continuó, "el
hecho de estar permanentemente
en la vía pública será un refuerzo a
la labor que realiza la policía local,
informando de cualquier anomalía
que se produzca en la escena urba-
na o cualquier alteración del orden
público que presencien".

Refuerzo en la vigilancia de la 
vía pública durante el verano

El delegado de Seguridad Ciudadana, José Antonio Ruiz Dorado.

El servicio se desarrolla
hasta el 15 de septiembre
con cuatro vehículos que
cubrirán distintas rutas
entre las zonas verdes de
la localidad
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En esta iniciativa de apoyo al comer-
cio local se sortean dos cheques por
valor de 300 euros para gastar en los
negocios adheridos. Los comercios
interesados pueden unirse, hasta
finales de agosto, enviando un
email a comercio@aytolarincona-
da.es

El área de Comercio del
Ayuntamiento de La Rinconada
ha ideado una nueva campaña
para incentivar las compras en el
comercio local y dinamizar la
economía del municipio. "Esta
vuelta al cole va a ser diferente.
En esta nueva normalidad que
desconocemos y ante la incerti-
dumbre, es momento de apoyar-
nos los unos a los otros" declara
Reyes Romero, delegada de
Comercio.

La iniciativa, creada con moti-
vo de la vuelta al cole, ya cuenta
con más de 40 comercios inscri-
tos de diferentes sectores como
papelerías, informática, moda,
calzado, deporte, formación, etc.
Los vecinos y vecinas de La
Rinconada que hagan sus com-
pras en estos locales, recibirán
una papeleta por cada 10 euros

de compras para participar en el
sorteo de dos cheques de 300
euros para gastar en estos
comercios adheridos. El plazo del
sorteo estará abierto durante
tres meses y el 30 de septiembre
se darán a conocer a los ganado-

res a través de Radio Rinconada
y las redes sociales del
Ayuntamiento.

"Estamos muy contentos con
la acogida de la campaña, con la
implicación del tejido comercial
y con la respuesta que está
teniendo por parte de la ciudada-
nía. Son muchos los estableci-
mientos que nos están pidiendo
más material para sus ventas",
afirma la responsable.

Pueden participar todos los
comercios cuya actividad esté
relacionada con la vuelta al cole o

que crean que sus productos o
servicios puedan estarlo. El plazo
de inscripción permanecerá
abierto hasta finales de agosto, a
través del email comercio@ayto-
larinconada.es. "Está abierto a
todo tipo de comercios, la vuelta
al cole no es sólo cosa de niños, es
la vuelta a la normalidad, a sep-
tiembre y a las compras".

Además del sorteo, este pro-
yecto viene acompañado de una
completa campaña de comunica-
ción online y offline que pondrá
en valor la importancia de com-
prar en los comercios de La
Rinconada y que mostrará los
diferentes locales en los que se
pueden adquirir todo lo necesa-
rio para estar preparados de cara
a septiembre y el nuevo curso.
Para conocer los comercios que
participan y que se van incorpo-
rando cada día se puede consul-
tar la página de Facebook del
área Comercio Local La
Rinconada.

Por otro lado, la iniciativa tam-
bién tiene su cara solidaria, en
los mismos establecimientos se
pueden adquirir papeletas por
valor de un euro, con el fin de
recaudar material escolar desti-
nado a las familias del municipio
que más lo necesiten, que será
repartido una vez finalice la
campaña y la recaudación.

#CAMPAÑA dinamización económica

Más de 40 comercios participan ya en 
la vuelta al cole de La Rinconada

Participan 40 establecimientos.

El parque Ramón María del Valle Inclán
sirvió como punto de encuentro en el
que los consumidores que acudieron
pudieron conocer los productos que
ofrecían las entidades participantes
basados en los valores ecológicos y res-
petuosos con el medio ambiente

Desde primera hora de la mañana y
respetando todas las medidas de seguri-
dad, el III Encuentro por un Mercado de
Cercanía de La Rinconada empezaba a
recibir a cerca del centenar de personas
que no quisieron perderse esta nueva
edición. El evento también se ha visto
afectado por la situación sanitaria en la
que nos encontramos, por lo que la
organización tuvo que limitar el número
de productores participantes. Según
Puri Murillo, presidenta de Toma
Tomate, en el espacio se hubieran podi-
do instalar casi el doble de carpas, pero
la exigencia de las distancias de seguri-
dad lo hacía inviable. De hecho, hay enti-
dades de la comarca que no han podido
participar a las que desde aquí le quere-
mos agradecer su interés. Esperamos
que pronto podamos dar acogida a
todas".

El evento, organizado por la asocia-
ción Toma Tomate en colaboración con
el Ayuntamiento de La Rinconada, atra-

jo a productores de frutas y verduras,
legumbres, de quesos, de aceites, de
miel o de cerveza, todos ellos con el
denominador común de ser medioam-
bientalmente respetuosos con el entor-
no y por la escasa distancia entre el pro-
ductor y el consumidor final. Además
del hecho de comprar, los asistentes
podían recibir información en torno a
los procesos de elaboración y de cultivo
ecológico de los productos en venta.

A la cita no faltaron firmas locales
como cervezas Mond, ubicada en
Torrepavas, que usa energía solar en sus
diferentes procesos de elaboración, o la
asociación ACAT, que mostró los produc-
tos extraídos directamente de su huerto
ecológico situado en el antiguo matade-
ro.

Carlos Guiard, secretario de la asocia-
ción Toma Tomate, confirmaba que
desde la entidad están muy contentos

con la respuesta obtenida. "Tanto los
productores participantes como las per-
sonas que han venido a comprar, nos
han transmitido buenas valoraciones
del encuentro en sí, de la nueva ubica-
ción y de la idea de establecer un calen-
dario definitivo para este encuentro en
La Rinconada" decía Carlos, en referen-
cia a que La Rinconada tendrá su cita
con los productos ecológicos los prime-
ros sábados de cada mes a partir de sep-
tiembre. La delegada de Comercio y
Agroindustria del Ayuntamiento de La
Rinconada, Reyes Romero, acudía al
encuentro apoyando este tipo de inicia-
tiva que según ella misma "enriquece
las opciones de ocio de La Rinconada y
posibilita que el comercio local conecte
con productores de la comarca para
fomentar el consumo de productos eco-
lógicos, de cercanía y de kilómetro
cero". La próxima cita se espera para el
cinco de septiembre y a partir de ahí La
Rinconada acogerá el único mercado de
características similares a los desarrolla-
dos en la Alameda de Hércules o en
localidades del Aljarafe como Bormujos,
con lo que evitará desplazamientos
fuera de la localidad.

#COMERCIO productos ecológicos

La tercera edición del encuentro por un 
mercado de cercanía, organizado por Toma 
Tomate, atrae a un gran número de asistentes

Buena valoración tanto
de los productores 
participantes como de los
asistentes al evento, que
tuvo una gran afluencia
de público durante su 
celebración

Casi 200 establecimientos están adscritos
a la plataforma www.comerciolarincona-
da.es, que permite que el comercio de
proximidad digitalice sus tiendas físicas y
abre un nuevo canal de comunicación con
sus clientes

El área de Comercio tiene en mar-
cha una web para impulsar la digitali-
zación del comercio local, una plata-
forma para que las tiendas de proxi-
midad, negocios minoristas y locales
hosteleros, tengan la oportunidad, de
forma gratuita, de contar con un
nuevo canal de comunicación online
con sus clientes y tener presencia en
Internet.

"La importancia de estar en la red
se ha hecho más evidente durante el
Estado de Alarma. Cada vez más los
clientes deciden y compran a través de
medios digitales y nosotros queremos
darles ese impulso a los comercios de
La Rinconada", declara Reyes
Romero,delegada del área.

Actualmente son 188 comercios,de
diferentes sectores, los que disfrutan
de las ventajas de la web.Además de
conseguir mayor visibilidad entre el
público rinconero que busca produc-
tos o servicios de esas características,se
convierte en una vía para atraer a más
y nuevos compradores.En el portal se
detalla el horario del establecimiento,
su ubicación,con geolocalización para
saber cuál está más cerca de dónde te
encuentras, los servicios que presta, e
incluso, vía Whatsapp, se pueden
hacer pedidos o consultas directamen-
te al negocio.

Para adherirse a la página,el comer-
ciante sólo tiene que registrar su nego-
cio en la misma web o escribir un
email a
comercio@aytolarinconada.es. "Hay
mucha inquietud respecto a la digita-
lización y vamos a seguir trabajando
para mejorar las competencias digita-
les de los comerciantes y ayudarles
con la transformación digital de sus
negocios",concluye Romero.

#WEB comercio

Los comercios 
locales siguen
sumándose al
mundo online

La delegada, Reyes Romero, junto al stand del huerto de ACAT.

El comercio local, a un click.

En el Facebook ‘Comercio
Local La Rinconada’, se
puede consultar el listado de
establecimientos que for-
man parte de esta iniciativa
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El tapiz, de última generación y con la
certificación Quality Pro de FIFA, ha con-
tado con una inversión de 168.000
euros, cofinanciado por los fondos
Supera

El nuevo césped del polideportivo
municipal Francisco Sánchez
'Castañita' ya es una realidad. El
viejo tapiz, desgastado por el uso de
cientos de niños y niñas que,diaria-
mente, hacían uso de la instalación,
ya es historia y las jóvenes promesas
del Esfubasa ya han tenido la opor-
tunidad de estrenar la nueva
alfombra sintética de la instalación
deportiva.

Se trata de un césped sintético
de última generación que, tras su
colocación, ha sido certificado por
un laboratorio independiente con
la cualificación de Quality Pro,una
distintación que da la FIFA y que
lo hace apto para la disputa de par-
tidos internacionales. De hecho,
este mismo pavimento, se usa en
algunos campos de clubes de la
Eredivise, la Primera división del
fútbol holandés.

Las obras se han cofinanciado con
el Plan Supera de la Diputación de
Sevilla y han alcanzado un importe
de 168.000 euros en los que,además
de la nueva alfombra, iban incluidos
la sustitución de los banquillos, las
porterías y las redes perimetrales,así

como la adecuación de una zona del
recinto a las necesidades exigidas por
el Patronato de Deportes.

El alcalde,Javier Fernández,acom-
pañado de un nutrido grupo de con-
cejales y concejalas del
Ayuntamiento rinconero, entre los
que se encontraba el edil de
Deportes,Rafael Fernández,estuvie-
ron presentes en el acto de apertura,
acompañado por los clubes de fútbol
de la localidad -Esfubasa, que será
quien mayormente haga uso de la
instalación,San José y Rinconada,así
como La Estación Rugby Club-.
Ellos serán, junto a la Unión
Deportiva Cañamera de Veteranos,
que no pudo estar presente en el
acto, quienes usen el remozado

recinto. Fue un acto sencillo, marca-
do por el uso de mascarillas, el dis-
tanciamiento social y el control del
aforo.El primer edil, flanqueado por
el responsable del Patronato, y los
presidentes del Esfubasa, Antonio
Vargas, San José, José Luis Casado,
Rinconada, Manuel Díaz, y La
Estación Rugby, Elio Centeno,
comenzó aludiendo a la situación de
"nueva normalidad" a consecuencia
de la pandemia del Covid-19: "En
una situación normal, este acto
hubiese sido un fin de semana, las
gradas estarían a tope y hubiésemos
disfrutado de uno de esos torneos de
niños y niñas a los que nos tiene
acostumbrados Esfubasa, pero
entendemos que la situación hace

que tengamos que anteponer la
seguridad por encima de todo".

Fernández se refirió a que "este
acto se hace raro,hablo con mascari-
lla y os miro y os veo a todos y a
todas con ellas, lo que parece que
aumenta las distancias, aunque, en
realidad, esta pandemia, si bien nos
ha distanciado,paradójicamente nos
ha unido más que nunca y tenemos
muchos besos y abrazos pendientes
que estamos desenado dar".
Respecto a la instalación, el alcalde
dijo que "el Coronavirus no va a fre-
nar nuestra planificación, nuestro
calendario y nuestros compromisos
de Legislatura, hoy se viste de largo
el nuevo césped del 'Castañita' y
próximamente lo harán el Nuevo

Ramos Yerga y el Anexo al Felipe del
Valle, por este orden, tal como nos
habíamos comprometido".

Por su parte, Rafael Fernández
destacaba en su intervención que
"este nuevo césped supone un salto
de calidad para esta dotación y para
el parque de instalaciones deportivas
de La Rinconada,que sin duda están
entre las mejores no sólo de la pro-
vincia, sino de toda Andalucía".Tras
el turno de intervenciones,los cante-
ranos del Esfubasa junto a sus entre-
nadores, realizaron un circuito con
diferentes postas para comprobar de
primera mano, la excelencia del
nuevo tapiz del 'Castañita', en pre-
sencia de sus padres y madres, los
fans más incondicionales.

#DEPORTES plan director de instalaciones deportivas

La Rinconada estrena el nuevo césped del 'Castañita'

El alcalde, Javier Fernández, durante una visita a las obras de sustitución.Intervención del edil de Deportes, Rafael Fernández.

El 'Castañita', una de las primeras
dotaciones deportivas de La
Rinconada, cuya fisionomía se ha ido
modernizando a la vez que crecían
las dotaciones puestas en servicio
por el Patronato 

Posiblemente, si una persona que se
marchó de La Rinconada hace veinte
años volviera a la localidad, no la reco-
nocería, dado el importante salto
cuantitativo y cualitativo que ha expe-
rimentado el municipio, cuya moder-
nización y transformación es perfecta-

mente constatable en el día a día.
El apartado de las instalaciones
deportivas no es, ni mucho menos,
una excepción, lo que refleja a la per-
fección el polideportivo Francisco
Sánchez 'Castañita', una de las dota-
ciones más antiguas de la localidad.
Habría que remontarse más de veinte
años, a principios de los 80, para
conocer los orígenes de esta infraes-
tructura. Evidentemente, aquella
dotación poco tenía que ver con la
actual. El campo de fútbol era de
albero, dos pistas, una de cuarzo y

otra de alquitrán. No existía valla peri-
metral y, desde luego, ni se conocía la
existencia de pistas de pádel.
A finales de los 80 y principios de los
90, empezó una transformación sin
precedentes en las dotaciones depor-
tivas de la localidad, con las inaugura-
ciones del pabellón Fernando Martín
y el Estadio Felipe del Valle. Más ade-
lante, se creo el pabellón Agustín
Andrade, la Piscina Cubierta, instala-
ciones deportivas en La Jarilla, el
Santísimo, el Nuevo Ramos Yerga, el
Anexo a la Piscina… en una evolución

continua cuyos siguientes pasos que
se atisban son un nuevo recinto en el
actual parque de bomberos y un
pabellón cubierto en los suelos de La

Unión. De la misma forma, el
'Castañita' vivió su evolución particu-
lar, entre las que habría que destacar
su denominación, adoptada en 2011
en homenaje al que fuera jugador,
entrenador y presidente de la Unión
Deportiva Cañamera, una institución
del fútbol local al que la dotación le
rendía homenaje.
Antes, se había cambiado la ubica-
ción, situando las pistas polideporti-
vas, en el origen contiguas al colegio
Maestro Antonio Rodríguez, en el
extremo opuesto, junto a la Piscina
Municipal de verano. Se creó una
valla perimetral, se crearon pistas de
tenis y pádel, así como una pista de
fútbol sala de césped artificial y, en
2009, se estrenó el primer césped
artificial en esta dotación, lo que
implicaba la primera de la localidad
en disponer de él.
En 2011 se pusieron en servicio nue-
vas sedes para clubes dentro de la
instalación, en 2014 se renovaron
las pistas de pádel, que pasaron a
ser también de césped artificial y, en
2017, tocó el turno de las pistas poli-
deportivas, que dejaron de ser de
cuarzo para adoptar las actuales,
que disminuyen sensiblemente el
riesgo de lesiones. También se inclu-
yeron pistas de petanca.
Ahora, esta instalación vuelve a ser
pionera en la renovación del césped
artificial, abriendo el camino al
nuevo Ramos Yerga y al Anexo al
Felipe del Valle, que también reno-
varán su pavimento durante la pre-
sente Legislatura.

Un fiel reflejo de lo que ha sido la evolución 
de las instalaciones deportivas en el municipio

Imagen del Francisco Sánchez ‘Castañita’ antes del césped artificial.

Al césped artificial, se ha
sumado una batería de
actuaciones en todas las
pistas deportivas de las
que consta el recinto, que
han servido de gran
impulso dinamizador y
modernizador de la 
dotación deportiva local

El Concordia, un club de finales de los 80 que jugaba en el ‘Castañita’.



de La Rinconada

Tres Calles y San José FS cuentan con
un nuevo competidor a nivel local,
un club de nueva creación que, bajo
el nombre de Cañamera Futsal, “en
homenaje al antiguo club de fútbol
de San José”, va a empezar a compe-
tir en categoría Juvenil, aunque a
partir del 17 de agosto iniciará las
captaciones para tratar de comple-

tar más equipos con los que entrar
en liza. Una de las vertientes en las
que más está trabajando es en el
plano femenino, en busca de federar
un club Senior que, en la localidad no
existe desde el antiguo San José FSF,
que llegó a la máxima categoría
nacional.
Desde la directiva, su secretario,

Germán Gómez, cuenta que este
proyecto nace para que “el fútbol
sala llegue a más juventud en La
Rinconada”. La junta directiva está
compuesta por Julio Augusto (presi-
dente), Manuel Gallardo (vicepresi-
dente), Germán Gómez (secretario),
Jesús Manuel Delgado (tesorero),
Cristian Pérez (director deportivo),
Rubén Ruiz, Francisco Manuel
Moreno y Francisco Miguel Gómez
(vocales).

De momento, el único entrenador
cerrado es el del Juvenil, que será
Daniel Domínguez, procedente del
San José FS. El equipo se entrenará

en el campo de hierba artificial del
Anexo a la Piscina Cubierta a la espe-
ra de competir en el pabellón del
CEIPMaestro Antonio Rodríguez.

Nace el ‘Cañamera Futsal’, que viene a 
complementar a Tres Calles y San José FS

Deportes
Julio 2020 

tn@larinconada.es

El San José, obligado a
encontrar un delantero que
garantice los goles de Lobo 

#FÚTBOL SALA tercer club de la localidad

El Cañamera Futsal espera hacerse un nombre en el fútbol sala local.

Todo está en el aire

Tiene asegurado competir con un Juvenil y está a la espera
de las captaciones para completar su nómina de equipos

Los clubes deportivos de La Rinconada vuelven a los entrenamientos con la incertidumbre de 
si se celebrarán las competiciones a consecuencia del Covid-19. La ilusión está intacta, pero el riesgo de 

un posible rebrote y sus consecuencias para el deporte amateur están en la mente de directivos, técnicos y jugadores

En estas fechas, como es habitual,
los clubes deportivos del municipio
están volviendo a los entrenamien-
tos, de cara a preparar la próxima
temporada.Eso sí,aunque la ilusión
está intacta, la incertidumbre sobre
la evolución del Covid-19 y sus
posibles consecuencias en el mundo
del deporte amateur hacen que esta
pretemporada sea bastante atípica.
El Coronavirus ha modificado
nuestra vida, ha hecho que tenga-
mos que adaptarnos a una “nueva
realidad”y el mundo del deporte no
es, ni mucho menos, una excepción
a ella.
Directivos, técnicos y jugadores
coinciden en la preocupación por-
que no puedan disputarse los dife-
rentes campeonatos o deban hacer-
lo en unas condiciones que impidan
a sus aficionados disfrutar de la acti-
vidad,por no hablar de los perjuicios
económicos que conllevarían.
El miedo existe y,aunque se trabaja
para jugar,en la mente de todos está
el que quizás no se pueda competir
y se suspendan las Ligas.
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El Rugby volvía hace una década
a La Rinconada con la creación de
La Estación Rugby Club,un plantel
que comenzó compitiendo en
Senior de manera paralela a la for-
mación de chavales para, un día,
poder nutrirse de ellos en el primer

equipo. Varios años después de su
nacimiento, el primer equipo des-
apareció, aunque la entidad siguió
trabajando los escalafones inferio-
res, con algunas gratas sorpresas,
como la incorporación de numero-
sas chicas a este deporte. La

Federación Española de Rugby y,
por ende, la Andaluza, establecen
que las categorías inferiores del
rugby son mixtas, esto es,que con-
viven chicos y chicas en la competi-
ción sin distinción de sexo,que sólo
se establece en Senior. Ello provocó
un hecho único en el panorama
nacional, que fue la disputa de un
partido ante el Ciencias, con 20 chi-
cas de un total de veinticinco fichas,
reivindicando el deporte femenino
y rompiendo los tabúes de la subre-
presentación de la mujer en el
deporte del balón oval.

El trabajo,en este sentido,ha sido
tan bueno,que incluso varias de sus
jugadoras se han concentrado con la
selección andaluza y la española.Y,
a mayores, este año el club volverá
a contar con un club Sub 16 casi en
su totalidad femenino y está a la
espera de ver el número de jugado-
ras mayores de edad para intentar
federar un Senior Femenino, algo
que sería la primera vez que ocurre
en este deporte en La Rinconada.

Es una de las buenas noticias que
deja el rugby en el inicio de la pre-
temporada -los entrenos comenza-

ron el pasado 15 de julio aunque la
competición, si no hay novedad a
consecuencia del Coronavirus,
comenzará en enero-. Pero hay
otra.Varios años después,la entidad
volverá a federar a un equipo
Senior, viendo el fruto del trabajo
que comenzaba en sus albores. El
conjunto, que competirá en
Segunda Regional, se convierte así
en la referencia de una entidad ges-
tada a sí misma a través del trabajo
continuado de cantera, un aspecto
que no quieren descuidar,siguiendo
su tarea formativa en la presente
campaña.

El presidente de la entidad, Elio
Centeno,destaca que “hemos ante-
puesto desde nuestra fundación la
formación a los resultados pero, si

haces bien la primera, lo segundo
llega solo, y estamos empezando a
recoger los frutos de ese trabajo rea-
lizado”. El mandatario dice que el
club mantendrá “la misma filosofía,
tratando de dar a conocer el rugby,
ofrecer la posibilidad de hacer
deporte y amigos a sus jugadores y
jugadoras, y seguir trabajando para
la incorporación y normalización de
la mujer al rugby”.

La Rinconada volverá a tener un Senior
de Rugby en la campaña 2020-2021

LA ESTACIÓN RC de vuelta a los entrenamientos

El presidente de la entidad, Elio Centeno, avanza que el club seguirá trabajando la cantera como hasta ahora, con los equipos

Sub 16 y Sub 18, a la espera de intentar federar a un Senior Femenino después de las captaciones de pretemporada

El Club Balonmano San José-
Rinconada ha vuelto a los entrena-
mientos, aunque la Federación no
ha publicado fechas para una hipo-
tética vuelta a la competición, a
expensas de cómo evolucione la

situación con el Coronavirus y
cómo pueda afectar a un deporte
que es “puro contacto”.

De momento,y a la espera de los
que pueda pasar,el presidente,Fidel
Pérez,sigue trabajando en la confec-

ción de la plantilla y en la nómina de
equipos que competirán en el próxi-
mo ejercicio. De momento, están
cerrados un Senior, dos juveniles,
uno masculino y otro femenino,
dos cadetes, uno masculino, que

podrían ser dos,y uno femenino,un
infantil y un alevín.

Para el primer equipo,el banqui-
llo aún no tiene dueño oficial, aun-
que varios jugadores han hablado
con Angelu Hernández y su vuelta
parece muy encaminada,a la espera
de que se le dé oficialidad.

El equipo ya prepara 
el asalto a la Segunda Nacional

#BALONMANO el equipo ya toca balón

Varias jugadoras de las
Zebras han participado en
convocatorias con las 
selecciones española y
andaluza

El conjunto se quedó sin plaza al suspenderse los Play Off y

esta campaña volverá a pelear con los de arriba

La plantilla Senior será la
base del año pasado más
varios juveniles que cum-
plen ciclo, aunque podría
haber alguna incorporación

Angelu Hernández es el elegido, a falta de oficialidad, para el banquillo.
El Club Baloncesto La Vega sigue

expectante al desarrollo de los acon-
tecimientos con dudas sobre si el
Coronavirus permitirá desarrollar
las competiciones. En principio, el
equipo que preside Eduardo Macho
tiene previsto federar los mismos
conjuntos que el año pasado, por lo
que el Senior seguiría compitiendo

en Segunda Provincial.
Como principal novedad, a la

espera de la evolución de la pande-
mia y de las posibles captaciones, la
entidad se ha fijado como objetivo
federar un conjunto Mini Básket,
con la idea de sembrar la semilla del
deporte de la canasta desde la más
tierna infancia.

El mismo proyecto
#CB LA VEGA quiere federar un mini básket

El Senior del Basloncesto La Vega seguirá en Segunda Provincial.

Los entrenamientos con protocolo de seguridad Covid-19.

El máximo mandatario
recalca que “en La Estación
siempre hemos antepues-
to la formación a los resul-
tados deportivos”

El club hizo historia el año
pasado al jugar un partido
con el Ciencias en el que 20
de 25 fichas estaban
cubiertas por féminas

Imagend el duelo del año pasado entre La Estación y el Ciencias.
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El San José sigue trabajando en
la confección de un plantel de
garantías que le permita olvidar las
fatiguitas vividas el último año de
competición. Y no es tarea fácil
porque ‘Che’ ha perdido a dos de
sus jugadores más destacados el

pasado curso.Lobo,el Pichichi de la
categoría se marchaba a Coria y
días antes, su gran socio y asisten-
te, Álvaro Lora, hacía las maletas
rumbo a Castilleja, ambos en
Tercera división. Tampoco segui-
rán Jurado, fichado por el Viso, ni

Pedro Varona, que se ha compro-
metido con el Castilleja.El resto del
plantel, salvo sorpresa de última
hora, continuará. Los dos porteros
(Sebas y Álex), los defensas Jaime
Otón,Juan,Dani,Nacho y Miguel
Montaño, los centrocampistas

Rubén,Sosa,Guti y Collado,y los
delanteros Ennoury y Saborido.

Respecto a los fichajes, hay tres
que ya están confirmados.Se trata
de Mimi,que vuelve a casa tras su
periplo por Gerena y Algabeño;
Chuli, un extremo diestro que

también tiene pasado en el Gerena,
y Juli, un central y lateral derecho
que llega del Algabeño, pero que
ha jugado en Coria, Cabecense y
Castilleja.La otra incorporación ya
cerrada,no para el césped,sino para
la secretaría técnica, es la de Jorge
Bayón,un ex futbolista de 36 años,
al que apodaban el ‘Mago de Pino
Montano’ y que “tiene muchas
amistades en el mundo del fútbol
para poder incorporar jugadores”,
como destaca el técnico azulino.

Respecto a interés por futbolis-
tas, la portería y la retaguardia
parecen cerradas, aunque sí se
afana José González Fajardo en
reforzar la plantilla del centro del
campo hacia adelante. Para la
medular, se entrena con el equipo
José Rodríguez,ex del Gerena y de
la cantera del Sevilla, que llevaba
un par de años inactivo, aunque

aún no se ha decidido a firmar,
aunque ha comentado a ‘Che’,
según palabras del entrenador que
“de jugar este año lo hará en el San
José”. También se ha hablado con
Emilio para reforzar la mediapun-
ta,un futbolista que ya militó en el

cuadro cañamero –en la imagen- a
las órdenes de Dioni Arroyo,
mientras que el elegido para cubrir
la vacante de Lobo es Jesús Vega,
con pasado en Gerena y Coria y
que llegaría procedente del
Tomares.

Cambiar lo que funciona 
sin parar de crecer

Ennoury seguirá un año más defendiendo la elástica cañamera.

#SAN JOSÉ mimi, chuli y juli, los tres fichajes cerrados

El San José trabaja en la confección de la plantilla de la próxima campaña, donde no estarán
Lobo y Álvaro Lora, posiblemente sus dos principales exponentes ofensivos. Chuli, con pasado
en el Gerena, será el sustituto del nuevo jugador del Castilleja, mientras que Jesús Vega, del
Tomares, es el elegido –a falta del sí- para cubrir la baja del Pichichi. Jorge Bayón se incorpora
a la secretaría técnica azulina

Jaime Otón seguirá siendo el mariscal del área azulina.

No ha cerrado aún ninguna
incorporación,pero ello no significa
que la secretaría técnica del
Rinconada no eche humo. En pri-
mer lugar, porque el equipo de
Nando de la Rosa ha hecho una
labor fundamental para asegurar la

continuidad de la totalidad de la
plantilla,a excepción de Colela.Ello
hace que no tenga urgencias para
acudir al mercado,porque todas las
demarcaciones las tiene bien
cubiertas aunque, desde el primer
momento,las opciones que se bara-

jaban eran un delantero,y un late-
ral zurdo. Para el primer puesto, el
elegido es Gerardo,que ya jugó con
Santizo en el cuadro blanquiazul y
que, tras un periplo en las islas,
vuelve a Sevilla y el Nuevo Ramos
Yerga podría ser su destino. Por
otro lado, el club negocia con otro
ex rinconero, salido de la cantera,

como es Dani Murillo,que ha juga-
do en el División de Honor del
Tomares,pero disputando 14 parti-
dos con el primer equipo en
División de Honor. El futbolista,
natural de La Rinconada,aún no ha

tomado una decisión, pero podría
volver a casa. Por otro lado, y a la
espera de que se esclarezcan las
múltiples dudas respecto a la com-
petición por el Covid-19, el equipo
espera el comienzo con mucha ilu-
sión, con implicación máxima. No
cabe duda de que el gran éxito de la
entidad ha sido el de amarrar a los
David Cuevas, Joserra, Rafa
Villanueva o Moi, entre otros,
como Charro,que también seguirá
y del que el director deportivo,
Santi Aragón, dice que “tenemos
muchas esperanzas en él para que
este año sea un jugador importan-
te en el equipo, de los que tiran del

carro”.La propuesta del nuevo téc-
nico es ambiciosa y el plantel suma

a su calidad las varias temporadas
que llevan jugando juntos.Eso hace
que, partiendo de la base de buscar
la permanencia, no se renuncie a
nada. Mimbres hay, veremos si la
suerte acompaña.

El mismo bloque más
Gerardo y Dani Murillo

#RINCONADA en busca de la permanencia sin renunciar a nada

Charro debe ser un jugador importante en el Rinconada 2020-2021.

Rafa Villanueva también renueva y estará a las órdenes de Nando.

La secretaría técnica se
afana en cerrar varias 
incorporaciones que 
vengan a sustituir a algunas
de las piezas clave 

El Rinconada sigue trabajando de cara al comienzo de la campaña con las dudas propias del
momento, pero con una apuesta netamente continuista

El entrenador es la principal
novedad de un equipo que
mantiene a la práctica 
totalidad de sus futbolistas
para el nuevo ejercicio

Juli llega para reforzar la
defensa, mientras se entre-
na con el equipo José
Rodríguez, que sería el 
elegido para la medular

Los dos fichajes que planea
la entidad ya han vestido la
elástica blanquiazul y cono-
cen al grueso de la plantilla
rinconera



Podríamos entrar en debate
sobre si deberían haberse jugado o
no los Play Offs de ascenso a
División de Honor y,posiblemen-
te, todas las opiniones llevaran
parte de razón y ninguna la ver-
dad absoluta. Pero, en cualquier

caso, si se decide (como se decidió)
jugar, hay que hacerlo con las
medidas de seguridad oportunas
y, en este sentido hay que felicitar
a la Federación Sevillana de
Fútbol, que veló de manera feha-
ciente porque se cumplieran todos

los protocolos establecidos y a La
Rinconada, que volvió a estar a la
altura con sus instalaciones y, en
este caso, con el trabajo de la
Unión Deportiva Rinconada, que
facilitó la labor a todos los congre-
gados en su feudo.

La Peña Rociera ascendió al ven-
cer al Lora en la final (1-0).A su vez,
habían pasado a la final tras empa-
tar con Morón y Camas,respectiva-
mente y hacer valer su mejor clasi-
ficación en la Liga Regular.

de La Rinconada Deportes
Protagonistas 

Chuli
San José

El extremo derecho de Huévar,
con pasado en clubes como Écija y
Gerena, será el encargado de
hacer olvidar a Álvaro Lora en el
San José esta campaña. Es un
jugador veterano con una nutrida
experiencia en categorías superio-
res que viene a sumar.

Gerardo
Rinconada

Gerardo ya militó en el
Rinconada cuando Santizo era el
entrenador.No tuvo suerte con la
elástica blanquiazul pero, tras su
marcha a las islas, podría regresar
y ser el ariete que busca Nando
para su proyecto.Si tiene confian-
za y suerte puede aportar mucho.

Patronato de Deportes
La Rinconada

El Patronato sigue adelante con su
plan director de instalaciones
deportivas,con nuevas dotaciones
y la optimización de las existentes.
Recientemente ha sido el césped
del ‘Castañita’, al que seguirá el
del Nuevo Ramos Yerga y el
Anexo al Felipe del Valle.

El Club Bádminton Rinconada
tiene gran parte de la plantilla de la
próxima campaña perfilada, con el
objetivo de volver a disputar la Final
y optar a su decimotercer entorcha-
do nacional, algo para lo que tendrá
como principal rival, un año más, al
IES La Orden de Huelva.

A expensas de lo que pudiera ocu-
rrir con la evolución del Coronavirus
y sin descartar que la competición se
vea afectada por un hipotético rebro-
te,los rectores del club rinconero han
apostado por la continuidad, con la
renovación del grueso del primer
equipo,a excepción del argelino Sabri
Medel.

En el apartado masculino,
Antonio Molina contará con su capi-
tán,Juan Manuel Fernández Quiles,
Jaume Pérez, Fran Olivares, José
Manuel Flores y el inglés Rory
Easton. La baja de Medel la cubre
Carlos Piris,que llega procedente de

Granollers. No obstante, desde el
club están en conversaciones con un
nuevo jugador, por lo que en este
apartado aún podría haber noveda-
des. En lo que se refiere a la parte
femenina del plantel, continúa la
capitana, Laura Molina, al igual que

su hermana Marta, Nerea Díaz,
Marta Calleja,Freya Patel y vuelve al
club,procedente de Francia,Heather
Olver.La lista de incorporaciones no
está cerrada tampoco en el plano
femenino,ya que el club está en con-
versaciones para incorporar a la
irlandesa Chlöe Magee,hermana de

Joshua Magee,que ya jugó en el cua-
dro rinconero hace algunas tempo-
radas. De cara a la competición, que
comienza,si no hay novedad,el 5 de
septiembre,se jugará una fase regu-
lar en el que ocho equipos jugarán a
doble vuelta todos contra todos. La
novedad radica en que, en esta oca-
sión,volverán las semifinales, con lo
que los cuatro primeros de la prime-
ra parte del Campeonato se cruzarán
–en principio a partido único en sede
neutral- el primero con el cuarto y el
segundo con el tercero.La diferencia
de puntos determinará la ida de la
final,que se mantiene a doble parti-
do.Por abajo,el octavo descenderá a
Primera Nacional y el séptimo juga-
rá una repesca frente al segundo cla-
sificado de la división de plata del
bádminton nacional.

Filial en Liga Andaluza
La gran novedad que presenta el

Bádminton Rinconada es la vuelta a
la competición de un segundo equi-
po,que competirá en Liga Andaluza
y cuyo objetivo, en palabras del
director deportivo,Antonio Molina,

es “que los jóvenes valores del club
que tenían pocas posibilidades con
el primer equipo adquieran expe-
riencia de cara a su futura promo-
ción”. La plantilla del filial la com-
pletan algunos ilustres veteranos de
la entidad. En el plano masculino

estarán David Araque, Adrián
García, Félix López, Pedro Román,
que ha llegado desde Los Palacios,y
Sergio Molina, mientras que las
chicas serán las hermanas Lucía y
María Merchán,Andrea Carranza,
y Marta Ferreira.

El Bádminton Rinconada perfila
la plantilla de la 2020-2021

#BÁDMINTON dos incorporaciones confirmadas

El plantel se refuerza con el objetivo de disputar la final 
en un Campeonato y volverá a tener un filial en Liga
Andaluza para foguear a las promesas de la entidad

Rory Easton seguirá jugando dobles junto a la capitana, Laura Molina.

El club recupera a Heather
Olver y ficha a Carlos Piris,
que llega desde Granollers,
además de mantener el
bloque del año pasado

La irlandesa Chlöe Magee, objeto de deseo del Bádminton Rinconada.

La Peña Deportiva Rociera confirmó su ascenso a División de Honor.

El Ramos Yerga,
sede de los Play Off 

#FÚTBOL ascenso a división de honor
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El Campamento Urbano,que cada
año pone en marcha el área de
Juventud durante el mes de julio se
encuentra desarrollándose en las ins-
talaciones del CEIP Júpiter.En torno a
50 niños y niñas del municipio disfru-
tan del tiempo libre del verano con
actividades de ocio saludable, juegos,
talleres,ejercicios,gymkhanas,teatros,
improvisaciones, todo con una meto-
dología con carácter participativa,
dinámica,activa,formativa y lúdica.

Este año, por la crisis sanitaria que
vivimos,se ha incorporado al procedi-
miento medidas específicas de actua-
ción frente a las medidas de seguridad
e higiene recomendadas. Se toma la

temperatura a todos los participantes a
la entrada del recinto, que se hace de
manera escalonada para evitar afluen-
cia y cumplir con la distancia de segu-
ridad.Los grupos se han visto reduci-
dos,hacen dinámicas diseñadas para el
menor contacto posible, utilizan
materiales individuales,se incide en el
lavado de manos y se desinfecta con-
tinuamente los espacios y objetos
comunes. Además, cada mañana se
refuerza con los pequeños las medidas
a través de cartelería, recorrido de
única dirección y un mural Covid-19.

"Este programa, necesario para la
conciliación familiar, es el mejor con-
texto educativo para que nuestros

niños y niñas puedan disfrutar de su
periodo estival", afirma Mercedes
Bueno, delegada de Juventud, en su
visita al campamento para conocer a
los pequeños y el desarrollo de éste.
"Con la crisis sanitaria no nos echa-
mos atrás,sino que hemos trabajado y
buscado la fórmula para seguir edu-
cando en diversión tomando todas las
medidas oportunas".

Las actividades para este
Campamento Urbano se han progra-
mado por semanas y ejes temáticos.
La primera semana han tratado las
olimpiadas, realizando actividades
deportivas e incluso celebrando unas
mini olimpiadas, con recorrido de
antorchas,encendido de llama,y dife-
rentes competiciones. La siguiente
semana se han familiarizado con las
diferentes épocas de la historia, cómo
cooperaban y negociaban entre distin-

tos países lejanos y con distintos
modos de vía, desde la prehistoria
hasta la época actual, pasando por la
era de los descubrimientos y lo que
trajeron consigo.Otra de las temáticas,
en la que se encuentran inmersos,es la
movilidad sostenible y el medio
ambiente.Realizan talleres al respecto,
utilizan la bicicleta para ir al campa-

mento, compiten en circuitos de sca-
lextric y coches plasmacar e incluso
cuentan con un Gran Premio de
Fórmula 1 mini.Además,han disfru-
tado de diferentes salidas, todas ellas
cumpliendo con la normativa de
higiene y seguridad establecidas, a la
piscina, al Centro Andaluz de Arte
Contemporáneo y parques.

#JUVENTUD campaña de verano

El Campamento Urbano, 
en pleno desarrollo

Este programa, que proporciona actividades de ocio saludable en periodo esti-
val a los niños y niñas de la localidad, ha incorporado a su metodología de tra-
bajo un procedimiento de actuación frente a las medidas de seguridad e higie-
ne recomendadas a causa del Covid-19

La delegada, Mercedes Bueno, durante una reciente visita.

El Centro Joven La Estación acoge la
entrega de premios de este concurso
celebrado durante el confinamiento
que mostró las habilidades artísticas
de la juventud rinconera

Durante el Estado de Alarma provo-
cado por la crisis sanitaria a causa del
Coronavirus, el área de Juventud del
Ayuntamiento de La Rinconada
adaptó su programa de actividades
a las necesidades de la situación.
Uno de los proyectos creados fue un
Talent Show en el que más de 60
jóvenes del municipio mostraron,
desde casa, sus habilidades artísticas
a través de videos cortos, máximo
dos minutos, que fueron subidos a
la página de Facebook del área orga-
nizativa para que la ciudadanía, con
sus likes, eligiera a los ganadores.
Los videos recibidos mostraban
exhibiciones deportivas, como equi-
librio, gimnasia rítmica o tenis de
mesa, bailes y coreografías, algunas
de ellas grupales en familia, teatrillos
en casa o trucos de magia. Los mejo-
res valorados y más 'me gusta' reci-
bieron fueron los de Claudia

Medina, en primer lugar, seguida de
Adriana Osita y Daniela Coronilla.
Las galardonadas, acudieron al
Centro Joven La Estación, acompa-
ñadas de sus familiares, para recoger
sus obsequios de la mano de la dele-
gada de Juventud, Mercedes Bueno.
Han sido premiadas con una bicicle-
ta, Tablet y altavoces, respectiva-
mente, y de un lote de material
escolar, además de con un diploma
conmemorativo.
La delegada del ramo agradeció la
participación a las presentes y las
felicitó por dar los mejor de ellas
mismas ante la cámara. "Nosotros
estamos muy contentos con los
resultados del concurso, con la parti-
cipación y el compromiso de los
jóvenes y con el gran impacto conse-
guido en la red, con un total de
85.167 personas alcanzadas y
53.687 reproducciones de los vide-
os. Además, conseguimos que no
sólo los pequeños de la casa se invo-
lucraran en el proyecto sino que
muchos videos eran grupales, en
familia, una buena manera de
sobrellevar el confinamiento".

Las ganadoras del 
Talent Show 
recogen sus regalos

Mercedes Bueno, junto a las ganadoras del Talent Show.

Hasta mediados de agosto,en el
Centro Joven 'La Estación' se des-
arrollará una nueva edición del
programa 'Verano en el Centro',
proyecto que, como afirma la
delegada del área de Juventud,
Mercedes Bueno, "responde a la
demanda que la población joven
de la localidad y nuestros usua-
rios nos hacen llegar durante todo
el año. El verano no puede pasar
desapercibido para nuestros jóve-
nes, por ello, cumpliendo con las
medidas de seguridad pertinen-
tes, volvemos con un verano acti-
vo cargado de una amplia varie-
dad de actividades".

Durante las próximas mañanas
se van a realizar talleres de for-
mación, dentro de los programas
Emancipajoven y Compromiso
digital, acciones formativas para
la empleabilidad, para que los
jóvenes aprendan habilidades
sociolaborales básicas, herra-
mientas para la elaboración del
curriculum, técnicas para las
futuras entrevistas de trabajo y
para la búsqueda de empleo acti-
va. Además del procedimiento
para trámites con la
Administración Pública o herra-
mientas básicas de diseño a través
de programas online.

En un espacio más de ocio, se
ha programado una liga Escape
Room, seriofilos y cinéfilos, talle-
res de 'contenidos para redes
sociales' en los que tratarán la
creación de imágenes para stories,
microcuentos, adaptaciones pictó-
ricas o grabaciones de tik tok,
entre otras , y actividades más
creativas como decoración de
camisetas, juguetes para masco-
tas, soportes para el móvil o accio-
nes medioambientales.

Durante estos días, los usuarios
del Centro podrán preparar expo-
siciones temáticas y colaborar en
concursos como 'Mi mascota y
yo', 'El animal del día', o 'El per-
sonaje del día'. También, el pro-
grama incluye dos salidas, una,
que ya se ha realizado para hacer
senderismo y a la piscina en la
Sierra de Grazalema y otra, el 28
de julio, multiactividad deportiva,
que incluye kayak, iniciación al
paddel surf, big sup e iniciación al
surf.

En estas acciones podrán parti-
cipar cualquier joven de entre 14
y 25 años, preferentemente bajo
inscripción previa, Más informa-
ción en el 954793900 o a través
del email juventud@aytolarinco-
nada.es

Juventud pone en marcha una nueva
edición de 'Verano en el Centro'

INICIATIVA múltiples actividades

Las mañanas en 'La Estación' estarán cargadas de talleres, ocio, sesiones formativas y concursos, 
dirigido a jóvenes de entre 14 a 25 años preferentemente

Mercedes Bueno con el grupo antes de salir hacia la Sierra de Grazalema .
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El área de Participación
Ciudadana ha celebrado una
reunión para que el tejido aso-
ciativo de La Rinconada pueda
solicitar las subvenciones anua-
les que desde el Ayuntamiento
se les concede para el desarrollo
de sus actividades. El fin de estas
ayudas es costear y apoyar la
realización de las acciones de los
colectivos que tengan por obje-
to fomentar la participación de
los vecinos en los asuntos públi-
cos o la defensa de los intereses
generales o sectoriales de la ciu-
dadanía, así como la realización

de actividades culturales y
acciones de mantenimiento de
la entidad para garantizar su
funcionamiento interno.
Quedan excluidos los colectivos
escolares y deportivos, ya que
existen otras ayudas para tal fin.

Con el motivo de que las dife-
rentes asociaciones locales
conozcan el procedimiento para
beneficiarse de esta cuantía,
desde el área se han realizado
diferentes sesiones informati-
vas, con sus representantes, para
que conozcan cómo proceder en
la solicitud y con la documenta-

ción requerida y su justificación
una vez concedidas. Fátima
Vargas, la delegada del ramo, ha

encabezado estos talleres de la
mano de una técnica municipal,
resolviendo todas las dudas

acerca de qué acciones o concep-
tos eran subvencionables y cuá-
les no y enseñándolos a rellenar
los formularios. "El tercer sec-
tor, el que reúne a las diferentes
entidades que conforman el
tejido asociativo de La
Rinconada, es uno de los gran-
des valores con los que cuenta el
municipio. Nuestra labor es tra-
bajar juntos, en una misma
dirección, creando relaciones y
buscando el interés común. Un
tejido asociativo fuerte y diná-
mico es esencial para el desarro-
llo social".

#PARTICIPACIÓN apoyo al tercer sector

Taller para informar del procedimiento de 
las subvenciones de Participación Ciudadana

La delegada del área, Fátima Vargas, se ha reunido con los representantes de
los colectivos locales para presentarles las solicitudes de las ayudas y resolver
sus dudas

Taller para conocer el procedimiento para la solicitud de subvenciones.

La artista Julia López ha conse-
guido un merecido puesto en la
final del talent show que presenta
Manu Sánchez la noche de los
sábados en Canal Sur. Este pro-
grama,de sello andaluz,que busca
y quiere poner en valor el virtuo-
sismo en las artes musicales y
escénicas de nuestra tierra, con-
cluye su segunda edición el próxi-
mo 25 de julio con presencia rin-
conera.

Desde su primera aparición,con
una de las canciones de Rihanna,
'Russian Routte', Julia ha ido
impresionando al jurado, ganán-
dose buenas valoraciones y
encendiendo estrellas en las dife-

rentes fases del concurso. En el
primer reto que le plantearon,
convertirse en la famosa Conchita
Wurst, cautivó al jurado, expertos
de la talla de José Mercé, India
Martínez,Carlos Álvarez y el vio-

linista Jesús Reina, con su núme-
ro musical y la propusieron, por
unanimidad, como candidata para
estar en la semifinal y poder
seguir disfrutando de ella.

Así, en su última aparición, la

concursante enamoró a todos con
su interpretación de 'La vida es un
Cabaret'. Un espectáculo atrevido
en el que se dejó la piel, una
invención para ella misma y el
público, con el que logró su pase
directo a la final y comentarios
como "se ha convertido en una
fiera en el escenario" o "con ese
talento se me olvida que estoy en
un concurso" por parte del jurado.
Julia, muy emocionada por seguir
en la aventura, cuenta que ese
número le ha enseñado muchas
cosas y que con él ha reafirmado
su pasión por el teatro musical.

La gran noche la espera con
muchas ganas y reconoce que
"aunque me gustaría ser la gana-

dora del concurso y de la beca,que
me permitiría seguir avanzando
en lo que es mi pasión, enfrento
esta actuación con el pensamiento
puesto en disfrutar, quedarme
satisfecha de que he dado lo mejor
de mí". Quiere que su última
intervención en Tierra de Talento
sea una sorpresa, pero adelanta
que "será algo potente a la vez que
íntimo".

Aún quedan algunos días para
conocer el desenlace de esta histo-
ria, pero ya ha dejado muy claro
que puede con todo. En sus pro-
yectos de futuro se encuentra el
seguir componiendo, realizando
actuaciones e intentando conse-
guir labrarse un futuro en la
música y más concretamente en
los musicales. En La Rinconada la
hemos podido disfrutar en varios,
como el de El Rey León, Toy’s
Musical o Bella, y recientemente,
hemos conocido su cara más soli-
daria, al componer un himno para
la asociación local Todo Suma,que
ya ha presentado en sus redes
sociales pero que aún se está per-
feccionando.

Julia López tiene su plaza en 
la final de ‘Tierra de Talento’

#TALENT SHOW en canal sur tv

Julia López, durante su actuación en ‘Tierra de Talento’.

En su último reto, la rinconera,
con un espectáculo de Cabaret,
consiguió encender las cinco
estrellas del jurado y estar más
cerca de ganar el concurso

“Claro que me gustaría
ganar y poder conseguir la
beca para seguir 
avanzando en lo que es 
mi pasión, pero el objetivo
en la final es disfrutar y dar
lo mejor de mí”

La delegada, Fátima Vargas,
ha estado presente en las
reuniones para ponerse a
disposición del tejido 
asociativo para resolver
cualquier duda
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Profesora de Primaria,especiali-
zada en Educación Especial, Lidia
Cuevas, tras años de experiencia
en colegios, decide embarcarse en
un proyecto nuevo, propio, que le
permite dedicarse a lo que le gusta,
a la enseñanza de los más peque-
ños. Nace así la Ludoteca Dalí,
situada en el núcleo de La
Rinconada, en la calle Virgen del
Rocío, 3.

Abrió sus puertas el pasado mes
de junio, con un amplio catálogo
de servicios para el verano y otros
que se pondrán en marcha a partir
de septiembre. Para julio y agosto
cuenta con una escuela de verano
matinal,dirigida a niños y niñas de
entre 3 y 12 años, que facilita la
conciliación familiar y laboral. Los

más pequeños se divierten con
diferentes talleres, de manualida-
des o reciclaje, juegos, bailes, diná-
micas, etc. Como afirma Lidia
"aquí queremos que los menores
aprendan a jugar, que conozcan
distintos juegos de mesa y tradi-
cionales, alejándose de las panta-
llas. De una forma totalmente
lúdica inculcamos valores como el
compañerismo y el trabajo en
grupo, fomentamos el idioma a
través de juegos, ampliamos voca-
bulario o reforzamos materias".

En las instalaciones,los alumnos
matriculados están separados en
grupos reducidos y por edades, lo
que hace que se cumplan las medi-
das de seguridad recomendadas,de
distanciamiento e higiene, que los

menores se relacionen siempre
con el mismo grupo y que las acti-
vidades se adapten a la propia edad
y necesidades del grupo."Además,
contamos con mascarillas ffp2 de
diferentes tamaños, homologadas
y lavables, que facilitamos a los
menores con su matrícula y desin-
fectamos continuamente las zonas
comunes". El horario es de 9:30 a
14:00 horas, aunque cuentan con el
servicio de aula matinal a partir de
las 7:30.Aún quedan algunas plazas
disponibles. Para más información

en el 691 731 873 o a través del
email ludotecadali@gmail.com.

Para el mes de agosto Lidia
quiere incorporar en la ludoteca
clases de refuerzo de primaria y
secundaria. "Como hemos tenido
un curso peculiar por la pande-
mia, queremos ayudar a los
pequeños a repasar los contenidos
y que estén preparados para
afrontar el nuevo curso escolar.

Empezaremos en agosto y conti-
nuaremos después del verano,
también con talleres de inglés".
La Ludoteca Dalí, se convierte en
una gran alternativa ocio-educati-
va en el municipio,que además de
ayudar a los padres, favorecer la
conciliación familiar, es el espacio
adecuado para que los niños y
niñas aprendan y tengan la diver-
sión asegurada.

#EMPRESA virgen del rocío, 3

Ludoteca Dalí abre sus puertas 
en La Rinconada

Desde el mes pasado se ubica en la calle Virgen del Rocío, 3, y tiene en marcha
una escuela de verano para niños y niñas de 3 a 12 años

Lidia Cuevas y David Martín, en la puerta de la Ludoteca Dalí.

Este proyecto nace de
Lidia Cuevas, profesora de
Primaria con especialidad
en Educación Especial y
varios años de experien-
cia en centros educativos

David Cantón es un ingeniero
informático que, desde hace diez
años, está afincado en La
Rinconada, concretamente en
San José. entre sus distintos pro-
yectos -presentaba recientemente
en Radio Rinconada una App
social llamata ‘Grita’-,ha desarro-
llado IPush, que promete ser una
revolución en las relaciones
sexuales a distancia. Se trata de
un vibrador capaz de transmitir
movimiento, temperatura,
humedad y vibración al otro
usuario conectado a la experien-
cia. Ambos están diseñados para
que se conecten a su propia red
social con otro usuario, que tam-
bién tiene otro iPush, a través de
la aplicación, compatible con
Android y iPhone.

“La idea surgió después de ver
que en Japón habían abierto un
prostíbulo de muñecas hincha-
bles y que tenía tres meses de lista
de espera”, cuenta su creador..
“Pensamos en un dispositivo des-
tinado a la salud sexual, para per-
sonas que tienen algún tipo de
problema que les impide salir de
casa, para que puedan tener una
experiencia sexual plena”, refiere

Cantón al respecto de que “no se
trata de un juguete”.

El sistema consta de dos partes.
Por un lado, los vibradores, mas-
culino y femenino, que han sido
diseñados para que se puedan
introducir en los genitales.
Gracias a sus sensores, recopilan
los datos de temperatura, presión
y humedad del usuario, infor-
mando en tiempo real al compa-
ñero de juego. Los dispositivos
“también cuentan con motores
hidráulicos y mecánicos que
reproducen los movimientos del
usuario”. De tal manera, que los

vibradores replican los movi-
mientos sexuales que ambas per-
sonas ejecutan para recrear el
coito. Además, a través de la apli-
cación de iPush, los usuarios pue-
den verse y escucharse en tiempo
real, cuando están interactuando.

El prototipo está patentado y la
idea de su creador es que esté en
el mercado a finales de 2021.

De momento, hay abierto un

«crowdfunding» a través de la
plataforma Indiegogo.

"El dispositivo masculino es de
aspecto cilíndrico, con un acolcha-
do de látex ergonómico que se
coloca en la base del pene.Con un
arnés se puede fijar en la cintura,
evitando así la sujeción con las
manos”, detalla el creador. En
cuanto al dispositivo femenino,
"tiene un aspecto ovalado y se
coloca con arnés de cintura o
mediante ventosas en una super-
ficie lisa". "Está formado por un
sistema extensible que mediante
presión hidráulica es capaz de
moverse hacia delante y atrás;
además de los sensores de presión,
temperatura, humedad y un dis-
pensador de líquido lubricante".

La producción y la logística del
producto se va a desarrollar en el
municipio, por lo que el valor
añadido del producto se quedará
en el municipio.

La revolución sexual ha llega-
do, y tiene sello rinconero.

#PROTOTIPO a la venta a finales de 2021

iPush, la revolución de las relaciones sexuales a 
distancia con sello rinconero

David Cantón, un ingeniero informático afincado desde hace diez años en la
localidad, ha patentado un dispositivo capaz de trnasmitir movimiento, vibra-
ción, temperatura y humedad al otro usuario conectado a la experiencia

David Cantón, ingeniero especialista en programación y desarrollo de software.

Hay que concectarse a
una aplicación móvil,
compatible tanto con
Android como con iOS,
para una interacción de
usuarios en tiempo real

La Asociación Comarcal Gran Vega
Sevilla ha puesto en marcha, con el
objetivo de apoyar al comercio local, a
las pymes y los profesionales de Sevilla
mediante la digitalización de su ecosis-
tema empresarial y la venta online de
sus productos, unas ayudas de las que
se beneficiarán diversos comercios de
La Rinconada.

La iniciativa consiste en la incorpo-
ración a la plataforma 'Sevilla Digital',
de la Cámara de Comercio, que ha
comenzado su actividad como
Marketplace recientemente. Gran
Vega, con estas becas, subvencionará
la cuota fija a estos comercios adheri-
dos durante seis meses, hasta el próxi-
mo 1 de enero de 2021. "Con esta ini-
ciativa la Asociación Comarcal Gran
Vega de Sevilla abre una nueva posibi-
lidad de presentar los productos de
nuestra Vega fuera del ámbito comar-
cal en un momento difícil para el sec-
tor en toda la provincia de Sevilla. A
través de esta plataforma, cualquier
usuario puede descubrir la incompa-
rable oferta de nuestros comercios,
pymes y autónomos a través de sus
escaparates digitales y adquirir sus
productos o contratar sus servicios",
afirma Juan Carlos Expósito, vicepresi-
dente de la Mancomunidad de
Servicios La Vega y concejal del
Ayuntamiento de La Rinconada.

Además, en esta línea, la
Asociación Comarcal cuenta con 'De
la Vega a tu casa', una web que reco-
ge a los diferentes comercios de la
zona, un escaparate virtual para que el
cliente conozca la gran variedad eco-
nómica y comercial, encuentre lo que
busca y pueda conectar directamente
con ellos. La plataforma está organiza-
da por sectores o municipios y mues-
tra, de cada comercio asociado, las
diferentes formas de contactar, su ubi-
cación, con geolocalización, y una
galería de imágenes.

Diversos comercios
de La Rinconada
becados por 
Gran Vega

App de iPush.
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El pasado 20 de julio comenza-
ba una nueva edición de 'La
Hacienda Encantada', un progra-
ma cultural al aire libre plena-
mente consolidado, que nacía
como propuesta para combatir en
un entorno único las calurosas
noches estivales y que,tras la pan-
demia del Covid-19, refrenda la
apuesta municipal por la cultura,
con todas las medidas de seguri-
dad necesarias, y por los artistas
locales, dentro del Plan de Apoyo
a la Cultura de La Rinconada.
Como destaca la edil Raquel Vega,
"este municipio siempre se ha
caracterizado por su apoyo a la
cultura, tanto a los artistas como
en lo que a programación se refie-
re y, en estos momentos en el los
que vive un momento difícil por
la crisis del Coronavirus, vamos a
seguir apostando por ella, cum-
pliendo la normativa de seguridad
y priorizando en los artistas y aso-
ciaciones culturales del munici-
pio".

El cartel se presentaba en el
Torreón de la Hacienda Santa
Cruz,en el que Vega estaba acom-
pañada por buena parte de los

artistas que conforman el cartel y
que coincidieron en el "agradeci-
miento" a la institución en un
momento en el que las restriccio-
nes y la suspensión de eventos
han afectado de forma importan-
te al sector de la cultura.

Las entradas, en otra de las
novedades de esta edición, no tie-
nen coste económico, sino que se
canjean por un kilo de alimentos
no perecederos que se destinan al
Banco de Alimentos local creado
para paliar las necesidades de los
sectores más vulnerables de la
población tras la pandemia del
Coronavirus.Igualmente,durante
la celebración de los espectáculos
hay habilitadas huchas para que,
quien lo desee, pueda colaborar
dentro de lo que denomina la con-
cejal del ramo, "trueque solida-
rio", cuya recaudación íntegra
también irá destinada al Banco de
Alimentos.

Hasta el momento -al cierre de
esta edición-, se había celebrado
un concierto de Fali Pipió y Vicky
González bajo el título de 'Sofa's
songs', así como la música de
Andrés Iwasaki, uno de los gana-

dores del concurso 'Factoría
Creativa se queda en casa', con el
título 'Dándole gracias a tantos'.
El cartel lo completan  'Yee Haw',
un espectáculo circense para toda
la familia de 'La Banda de Otro',el
miércoles, la presentación del últi-
mo trabajo discográfico de 'La
Dstylería', que han llamado
'Claridad', el jueves, y 'El diario
del Señor Utterson', un espectá-
culo de la compañía local 'Aura
Flamenca', que tendrá lugar el
viernes. La segunda semana,
empieza el 27 de julio con la músi-
ca de Juan Niebla y su disco 'El
Rock & roll ha muerto', para
seguir el martes con el espectácu-
lo 'Princesas de verano', de la

Banda Municipal de Música
Cristo del Perdón, el miércoles
con la música del otro ganador de
'Factoría Creativa se queda en
Casa', Gus Bernal, que presentará
'Where you soul was born', el
jueves con la exhibición de
'Añejo',el espectáculo de danza de
Isaac Tovar, y el viernes con el
concierto de 'Lobo y los Coyotes',
bajo el título 'Rock Stars'. Todos
los espectáculos a las 22:30 horas.

Además, de lunes a jueves,
'Nómadas, artistas en movimien-
to', del Centro de Artes Escénicas
y Visuales de La Rinconada
(CRAES), representan varias pie-
zas teatrales a la finalización del
espectáculo en la zona de césped

de la Hacienda Santa Cruz. Estas
piezas se han agrupado bajo el
título de 'Distancias'.

En todos los espectáculos habrá
que guardar las oportunas medi-
das de seguridad, habrá distancia-
miento social con control de aforo
y será obligatorio el uso de masca-
rillas.

Las actuaciones se retransmiti-
rán en directo vía streaming y
quedarán en la red para que pue-
dan visualizarse cuando se quiera.
Además, la delegada introdujo el
"Cancelaciones 0",en referencia a
buscar alternativas para que los
espectáculos se realicen de forma
telemática,en el caso de una hipo-
tética suspensión.

‘La Hacienda Encantada’se une a ‘Jarilla Estival’y ‘Noches de
Cine’, así como el aumento de fondos bibliográficos, dentro del
Plan Integral de Apoyo a la CulturaCultura

Comienza 'La Hacienda Encantada', 
cultura con sello local 
para las noches de verano
Los espectáculos se retransmiten vía streaming y las entradas se
canjean por un kilo de alimentos para los sectores que peor lo
están pasando con la pandemia

Concluye este programa que, aun-
que se ha llevado a cabo con nor-
mas excepcionales a causa del
Covid-19, como la reducción de
aforo, cita previa o distanciamiento
social, ha mantenido la misma pro-
porción de estudiantes que en edi-
ciones anteriores

Las Bibliotecas Públicas
Municipales han acogido una nueva
edición de Estudio Abierto, progra-
ma que amplía los horarios de las
salas de estudio con la idea de que
los estudiantes puedan hacer uso de
ellas al máximo de cara a la prepara-
ción de exámenes. Durante un mes,

desde el 9 de junio al 9 de julio, la de
la Hacienda Santa Cruz y la de La
Rinconada, han alargado su apertura
hasta las 22:30 horas y los fines de
semana.

A causa del Covid-19, en esta edi-
ción el aforo se ha visto reducido y se
ha mantenido el distanciamiento
social recomendado. Las primeras
dos semanas se redujo un 75 por
ciento y se cumplía con los dos
metros de seguridad mientras que
las dos últimas semanas el aforo
pasó al 50 por ciento y la distancia al
metro y medio. Se ha optimizado al
máximo el espacio para conseguir un
buen rendimiento y dar cobertura a

toda la ciudadanía, habilitándose
incluso el salón de actos de la
Hacienda Santa Cruz, con 16 puestos
más, para paliar la reducción de
aforo.

Se han establecido dos turnos de
estudio. Por las mañanas, de 9 a

14:30 y por la tarde de 15:00 a 22:30,
parando media hora al mediodía
para limpiar y desinfectar el espacio.
Los estudiantes debían reservar
plaza bajo cita anticipada y los pues-
tos libres se ocupaban por riguroso
orden de llegada, previa confirma-

ción con el personal de la biblioteca. 
A pesar de todas estas nuevas

medidas se ha mantenido la misma
proporción de estudiantes que el
año pasado, salvo en horario noctur-
no que incluso ha aumentado un
poco los datos. En total son 2.172 las
personas que han hecho uso de las
salas de estudios en este periodo de
tiempo.

"Estudio Abierto es un programa
ya consolidado, muy demandado
por los jóvenes del municipio y era
fundamental buscar fórmulas, aún
con limitaciones, para seguir ofre-
ciendo este servicio en la nueva nor-
malidad. Las instalaciones se han
adaptado a todos los protocolos de
salud pública, con una concienzuda
preparación de los espacios desde
una planificación con aforo restringi-
do y distancias sociales de seguri-
dad", declara Raquel Vega, delegada
de Cultura.

Estudio abierto se adapta a 
la nueva normalidad

La biblioteca de la Hacienda Santa Cruz.

Presentación de ‘La Hacienda Encantada’ con los artistas participantes. Los artistas que ya han actuado.
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Está compuesto por más de cincuen-
ta actos que, además de inyectar
50.000 euros de liquidez de forma
directa al sector, implican un poten-
te verano cultural en La Rinconada,
dentro de un Plan Director
Plurianual de siete millones de euros

"Estaba muy tranquilo a pesar de
la situación, porque el Ayuntamiento
de La Rinconada hace bandera de la
cultura y sabíamos que encontrarían
la fórmula para que pudiéramos
actuar". Quien así se expresa es David
Sálezmar, director de la compañía
'Aura Flamenca', una de las que esta-
rá en escena en 'La Hacienda
Encantada'. Como él, numerosos
artistas locales, se van a beneficiar de

un Plan Integral de Apoyo a la Cultura,
que está desarrollando el área que
dirige Raquel Vega y que tiene como
finalidad paliar los efectos que, en el
ámbito cultural, ha tenido la pande-
mia del Covid-19. Estará compuesto
de más de cincuenta actos, que, ade-
más del impulso económico al sector,
ofrecerá a la ciudadanía un potente
verano cultural.

Consiste, como explica la propia
edil del ramo, en "devolver a la
Cultura lo que nos ha dado durante
los días de confinamiento y de cance-
laciones 0, reinventándose a través
de alternativas telemáticas si la alerta
sanitaria obligara a suspender la pro-
gramación". Se refería también a que
en este periodo "se van a movilizar

50.000 euros para inyectar liquidez
de forma directa al sector" y que el
Consistorio trabaja en un "Plan
Director Plurianual que invierte en
dotaciones culturales en torno a siete
millones de euros".

Vega ofrecía más detalles:
"Estamos trabajando en otras líneas
de apoyo al sector cultural, como sub-
venciones extraordinarias para colec-
tivos y nos ponemos a disposición de
las compañías para trabajar la forma-
ción tecnológica de cara a abrir nue-
vos canales de actuación, vamos a
potenciar los concursos, mantene-
mos el bono joven, redes de colabo-
ración cultural…". Además, amplió la
oferta a otro tipo de eventos como las
artes plásticas, la gastronomía a tra-

vés del Museo, el trabajo en el Cerro
Macareno, la ampliación de fondos
bibliográficos, y las dotaciones cultu-
rales puestas en marcha reciente-
mente, como el Antonio Gala, la Plaza
Factoría Creativa o el Centro de
Formación en Artes Escénicas, así

como las que están por venir, como la
Casa del Flamenco, el Centro Cívico
'Los Silos' o el recinto multifuncional
'El Abrazo'. Todo ello dentro de un
Plan Director Plurianual que cuenta
con una inversión en materia cultural
de siete millones de euros.

El Ayuntamiento desarrolla un Plan
Integral de Apoyo a la Cultura

‘Jarilla Estival’ uno de los programas del Plan de Apoyo a la Cultura.

El Plan Municipal de Apoyo a la Cultura,
que se ha puesto en marcha por la
situación de evolución del Covid-19,
recoge la ampliación de material biblio-
gráfico. Además, con presupuesto del
área de Memoria Democrática, se cre-
ará una nueva sección con ejemplares
de esta materia

El Ayuntamiento de La Rinconada
está trabajando en un plan de apoyo al
sector cultural del municipio. En este
verano atípico, marcado por la pande-
mia del Covid-19, el área de Cultura pre-
tende empezar a aliviar la situación en
este sector, uno de los más afectados, no
sólo reprogramando espectáculos y
poniendo en marcha una batería de
eventos que contempla en torno a 50
actividades en los meses estivales,
enmarcados en programas como la
Hacienda Encantada, La Jarilla Estival o
Verano de Cine, sino con subvenciones
extraordinarias, incrementos de fondos,

manteniendo el bono joven, con forma-
ción tecnológica para abrir nuevos cana-
les de actuación, potenciando concursos
y las artes plásticas, etc.

Las bibliotecas están presentes en
este plan de choque con la ampliación
de fondos bibliográficos, como medida
de reactivación y de estímulo al sector
editorial y del libro, para paliar los efectos
del impacto económico negativo que la
crisis sanitaria ha provocado en su activi-
dad. Se ha aumentado así el presupues-
to de las tres bibliotecas municipales,
para la adquisición de nuevos ejempla-
res, actividades de animación e incluso
para la compra de nuevo mobiliario.

Además, se ha creado una sección de
contenidos referentes a Memoria
Democrática, área que también va a
poner parte de su presupuesto al servi-
cio de nuevos títulos en las estanterías.
En esta transversalidad, en la labor de
incentivar las compras en el comercio
local y lograr la reactivación de la econo-

mía y la creación de empleo, Cultura
adquiere preferentemente sus ejempla-
res y publicaciones en papelerías y libre-
rías locales, apostando por el comercio
minorista y más aún cuando corren
tiempos difíciles. "Contribuimos tanto a
mejorar la economía de estos estableci-
mientos, que se están viendo afectados
por la actual crisis, como a dotar nuestras
bibliotecas de nuevos fondos para el dis-
frute de todos los rinconeros y rincone-
ras", afirma Raquel Vega, delegada del
ramo. En una reciente visita a las biblio-
tecas, la responsable municipal de

Memoria Democrática, Trinidad
Romera, afirmaba que "es importante
conocer la historia de aquellas personas
que lucharon porque hoy disfrutemos
de un mundo mejor, su legado sigue vivo
y tenemos que seguir preservando su
memoria para no repetir errores pasa-
dos".

Las bibliotecas realizan una gran labor
para acercar la lectura, los libros y las
letras al público en general y con especial

hincapié al público infantil y joven.
Organizan clubes de lecturas, acciones
con centros educativos, encuentros con
autores, concursos literarios o cuenta-
cuentos entre otras muchas actividades.
"Las bibliotecas no son meros depósitos
de libros, sino organismos vivos que
cada año trabajan una programación
muy completa que abarca todos los sec-
tores de población y que siempre trata-
remos de impulsar", concluye Vega. 

La edil de Memoria Democrática, Trinidad Romera, en una visita a la biblioteca.

Cultura incrementa los fondos en 
las bibliotecas municipales

La delegada de Cultura,
Raquel Vega, destaca el
trabajo realizado por las
bibliotecas que abarcan a
todos los sectores de
población

Se suceden diversas propuestas que
ofrecen alternativas a la ciudadanía y
sirven de impulso al sector cultural del
municipio

La cultura y el deporte son de los más
claros indicadores de la calidad de vida,
una premisa fundamental para el
Ayuntamiento de La Rinconada, y
ambos coinciden en el programa 'Jarilla
Estival', cuyo centro neurálgico, un año
más, es el entorno de Nueva Jarilla, una
zona cuya población crece sensible-
mente en época estival, y que ofrece un
entorno ideal para disfrutar de estas
actividades, con un amplio parque y pis-
tas deportivas.
Como destacaba Raquel Vega, "quere-
mos que los vecinos y vecinas que per-
manezcan en La Rinconada durante el
periodo estival tengan un amplio abani-
co de posibilidades de cultura, ocio y
deporte para disfrutar toda la familia".

La edil se refirió a que "hace varios años
que decidimos apostar por este progra-
ma y estamos muy satisfechos con los
resultados por lo que, aun tomando las
medidas preventivas oportunas deriva-
das de la 'nueva normalidad', vamos a
seguir apostando por él, como un ele-
mento más de la calidad de vida que
ofrece la localidad".
En lo que se refiere a la programación
cultural, se van a suceder ocho eventos
para todos los sectores de población y
gustos. Además, se mantiene el cine por
barrios en los Parque Miguel de Mañara
y La Caldera.
"Hemos programado observando dife-
rentes gustos y sensibilidades y espectá-
culos musicales, flamenco, cine y varie-
dades. Espectáculos gratuitos para toda
la ciudadanía", apunta Raquel Vega.
En esta ocasión, el Encuentro Flamenco
que, tradicionalmente, abría la progra-
mación, se ha pospuesto por la crisis

sanitaria del Coronavirus: "El año pasa-
do se concentraron 700 personas y
entendemos que, si se repite la asisten-
cia, será un riesgo innecesario, por lo
que lo aplazaremos más adelante,
comentan desde el Ente de
Conservación de La Jarilla".
De momento, hemos disfrutado con
'Rolling Band', de la Compañía Majareta,
con la guitarra del maestro Antonio
Carrión, en compañía al cante de
Rancapino Chico, y con Madam Groove,
música que va desde el pop hasta el

rock, pasando por
country, funk o soul, repasando en su
repertorio canciones de las más grandes
cantantes femeninas de siempre. 
El 25 de julio llega el cine con 'Playmobil:
La Película'. Ya en agosto, el día 1, sigue
el cine con la emisión de 'La trinchera
infinita', y el 8 se celebrará un concierto
bajo el título 'Princesas de Verano', en el
que la 'Banda de Música Cristo del
Perdón' repasará distintas bandas sono-
ras de películas Disney. El día 15 de agos-
to, el dúo 'Séptima Avenida', de José

Antonio Rodríguez Torres, que amenizó
muchas tardes de confinamiento desde
el balcón, llevará éxitos de siempre,
mientras que otro dúo musical, 'Calle
Salvador', pondrá el broche de oro a los
eventos culturales el día 22 de agosto.
Todos los espectáculos comenzarán a
las 22:30 horas.
En esta edición, se prestará especial
atención a los protocolos de seguridad
sanitaria recomendados, por lo que
habrá que usar mascarilla, el aforo será
reducido y habrá distancia social.

Jarilla Estival, apuesta veraniega
para sobrellevar la 
"nueva normalidad"

Madam Grove, éxitos de siempre con firma de mujer.Carrión junto a Rancapino Chico y sus hijas Concha  y María.
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Las personas que estén buscando
títulos para este verano, ya pueden
hacerse con 'La chica de los zapatos
rojos',ópera prima del escritor local
Jairo Valencia Piedrahita.La novela
gira en torno a la historia de amor
entre un periodista y una jueza, en
cuyo trasfondo se refleja la cara
más oscura y corrupta del sistema,
de la política, la judicatura o la poli-
cía.Diversidad de géneros literarios
se dan la mano en esta ficción publi-
cada por la editorial local Donbuk.
Una trama muy apegada a la reali-
dad que reflejan los medios de
comunicación, "cuando uno ve los
informativos y ve a los personaji-
llos que dan forma a este vodevil
que es la vida política, te das cuenta
de que la ficción, de dónde se ali-
menta realmente es de la realidad".

Y es que,según el autor,lo que esta-
mos viviendo con la pandemia del
coronavirus, bien podría ser una
novela de ficción, pero no lo es, es
nuestra realidad "la conclusión a la
que llego es que la ficción no deja de
ser una parte de la realidad que se
exagera a sí misma".
A lo largo de su ópera prima, Jairo
va desgranando toda una trama en
la que los medios de comunicación
también jugarán un papel clave y
con una protagonista mujer,empo-
derada, que ha logrado romper los
llamados techos de cristal y que
ocupa un espacio de poder, en este
caso en el ámbito de la Judicatura
como ejemplo y referente de mujer
actual.
Fiel lector de García Márquez,
Arturo Fernández, Vargas Llosa o

Juan José Millás, entre otros y apa-
sionado seguidor de Joaquín
Sabina, Jairo reconoce llevar siem-
pre a mano una libreta A5 donde va
recogiendo “garabatos”,algunos de
los cuales pasan a ser textos,y cuyo
primer lector y filtro es su padre,
periodista de profesión.
Entiende que la profesión de escri-
tor es muy absorbente "me he
pasado un año entero en el que
todo lo que leía, observaba, vivía e
incluso mientras soñaba, lo hacía
con 'La chica de los zapatos rojos' en
la cabeza. Ahora, cada personaje
ocupa su lugar, si bien hay algunos
que llaman insistentemente pidien-
do paso porque tienen historias que
contar y hay otros nuevos que van
tomando forma".Y es que,durante
su intervención en la radio munici-
pal, ya avanzó que, tras éste, está
trabajando en otro proyecto en el
que retomaría y profundizaría en
uno de los aspectos que se tocan en
el libro.

Con el objetivo de informar y dar pro-
moción a cada uno de los espectáculos
que van a llenar de cultura el calendario
estival de La Rinconada, la radio local ha
diseñado toda una serie de contenidos
en el que la Cultura y las citas de este
verano han sido protagonistas.  La
encargada de abrir estos contenidos
culturales fue Raquel Vega, delegada de
Cultura en cuya intervención hizo una
panorámica de cómo estaba diseñado
el verano en La Rinconada en lo que a
Cultura se refiere. Hizo un repaso por el
ciclo de cine de verano puesto en mar-
cha desde finales de junio y la buena
acogida que está teniendo como cada
año. También dio a conocer los artistas
que formaban los carteles de Jarilla

Estival y Hacienda Encantada, así como
las novedades que esta última trae
motivada por las medidas de preven-
ción sanitarias: retransmisión vía strea-
ming, localidades limitadas, cancelacio-
nes cero, intercambio por kilos de ali-
mentos… Así mismo, avanzó las líneas
del Plan de Apoyo a la Cultura de La
Rinconada, que movilizará en verano
en torno a 50.000 euros, que supon-
drán una inyección directa para el sec-
tor, dentro de un Plan Director
Plurianual que cuenta con una inver-
sión en materia cultural de siete millo-
nes de euros. En los días previos a las
respectivas actuaciones, tanto los oyen-
tes del 104.7 como los seguidores de
sus redes sociales, pueden escuchar de

primera mano cómo se plantean las
funciones los responsables directos de
los más de veinte espectáculos y qué
propuestas traen a los escenarios de
verano de La Rinconada todos los artis-
tas. Sergio Moreno, encargado de estas
entrevistas, ha querido agradecer la dis-
ponibilidad y generosidad de todos
ellos "algunos han hecho auténticas
piruetas por cuadrar sus agendas para
estar con los oyentes de Radio
Rinconada sacando huecos de sus des-
cansos o sus ensayos lo cual es muy de
agradecer".

La Radio se vuelca con la
cultura en verano

Radio Rinconada no para en verano y permite
conocer a todos los artistas que participan en los
programas culturales municipalesRadio y ocio

Presentación del programa ‘La HAcienda Encantada’.

#RADIO visita

El autor del libro, Jairo Valencia, pasó por Radio Rinconada.

'La chica de los zapatos rojos' llega a Radio Rinconada 
de la mano de su autor, Jairo Valencia
El escritor local Jairo Valencia aceptaba la invitación de Radio
Rinconada para, de manera telemática, presentar a la audiencia
su primera novela publicada con la editorial Donbuk 'La chica de
los zapatos rojos'

El CEO  Javier Viñas, habló para los oyen-
tes de la emisora municipal sobre esta
startup, su actividad productiva e investi-
gadora y de la patente registrada que ya
ha despertado el interés de bodegas
dentro y fuera de Andalucía 

Reducir en hasta un 90 por ciento
los costes de fermentación en el pro-
ceso de elaboración de vinos y cerve-
zas.Todo un hito para el sector cuya
tecnología ya ha sido patentada por
Cultiply, una empresa ubicada en
nuestra localidad y que está acelera-
da por el Programa Minerva de
impulso al emprendimiento TIC de
la Consejería de Economía,
Conocimiento, Empresas y
Universidad de la Junta de Andalucía
y Vodafone.

Cultiply se dedica al desarrollo de
procesos de fermentación principal-
mente en la industria alimentaria
porque ”la fermentación está pre-
sente en muchos productos de nues-
tra dieta mediterránea como son el
queso y otros lácteos,el pan,encurti-
dos,embutidos,vino o cerveza”.Este
startup cuenta actualmente con cua-
tro personas trabajando de manera
activa en las diferentes líneas de
investigación y tienen un proceso de

selección abierto para su ampliación.
Con la nueva tecnología patenta-

da,la industria vinícola y cervecera se
ahorraría en torno al 90 por ciento en
el coste de la obtención de levadura y
microorganismos. Una obtención
cuyo proceso actualmente supera la
decena de miles de euros para las
empresas del sector. "Es un sistema
de fermentación inteligente que con-
siste en la instalación de un dispositi-
vo capaz de interpretar las necesida-
des metabólicas que tienen los
microorganismos en tiempo real
consiguiendo una multiplicación
muy eficaz de los mismos".

Ya se han interesado bodegas de
Castilla la Mancha, Jerez, Montilla
Moriles y Badajoz.

#RADIO entrevista

Cultiply: grandes avances 
patentados en biotecnología

Javier Viñas, CEO de Cultiply.

La edil de Cultura, Raquel
Vega, y los artistas que
pasarán por los programas
de verano, han pasado por
las ondas del 104.7 FM
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Incrementando al máximo las medidas de seguridad recomendadas
a consecuencia del Covid-19, La Rinconada sigue sumando 
experiencias para disfrutar del verano en la localidad

Felicitaciones

(Reedición) Pongámonos en situación:
es mediados de la década de los 50,ya el
Régimen ha sido aceptado por USA y
por toda la comunidad internacional,ya
ha sido admitido en la ONU y ya hasta
recibe inversiones de todo Occidente y,
en el colmo de la opulencia,¡ya ni siquie-
ra sufríamos racionamiento! pero hete
aquí que pensaron las mentes pensantes
del Régimen que sólo pensaban en una
cosa, sólo pensaban ¿y si se nos desma-
dran? ¿y si se creen que 'todo el monte
es orégano'? eh, oigan, ustedes: por si
acaso ¡campaña al canto!¿Y de qué la
hacemos? y a alguna mente pensante de
una institución muy preocupada por la
ciudadanía se le ocurrió la idea: ¿qué tal
un homenaje al Papa? Y en ésas esta-
mos,que va bajando la idea por todas las
entendederas del Régimen y todas la
van poniendo en práctica hasta llegar a
nosotros que teníamos que materiali-
zarla,cosa que se logra con dos actos cele-
brados,uno en el cine de San José y otro
en la Parroquia del pueblo, o sea dos
actos -en vez de uno- de filial homenaje
de adhesión al Santo Padre porque no
hacía ni 15 ni 20 ¡sino 18 años que era
Papa!, actos en los que intervienen el
párroco Rafael Escalante, la Acción
Católica en todas sus ramas,las autorida-
des y demás personalidades de ambas
poblaciones.
En la barriada, como se decía entonces,

dirigieron la sesión la Juventud
Femenina de la mencionada Acción
Católica y el dirigente de la un poquito
revolucionaria HOAC Juan Sánchez
Centeno (padre de nuestro vecino y hoy
alcalde de Sevilla Alfredo) y en el pueblo
estuvo a cargo de las Hermandades sitas
en él,de Anita Ramos que declamó una
preciosa poesía alusiva al homenajeado,
y de una "monísima niña de 8 años lla-
mada Loli,representante de las benjami-
nas de la misma Acción Católica, quien
con una seguridad y un aplomo impro-
pios de su edad pronunció un sentido
discursito,pleno de candor y simpatía,en
el que ofrecía las oraciones y sacrificios
de las niñas del pueblo por las intencio-
nes que tuviera a bien designar S.S. el
Papa." Todos los oradores fueron muy
felicitados porque todos se habían reve-
lado como unos extraordinarios propa-
gandistas,acabando las crónicas periodís-
ticas de ambos actos con unas palabras
del párroco para que el pueblo español
mantuviera su unidad de acción,y repi-
tiendo en ese final esas crónicas lo que
muchas ya habían dicho al principio:
"ambos actos estuvieron a reventar de
obreros",y era natural porque cuando el
tener piso, el que tu niño entrara en un
buen colegio,hasta el que tú tuvieras tra-
bajo dependía de un certificado del señor
cura ¡a ver quién era el guapo que, ante
tales circunstancias,se quedaba en casa!

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

La propaganda en los 50:

Dos sesiones de homenaje

Francisco Luque 

Felicidades enano!

Siempre serás mi ahijado

el gordipondi, por mucho

que te enfades.

Excursión a la playa
El próximo 28 de julio tendrá lugar un
viaje a la playa para realizar una actividad
de deporte multiaventura. En concreto,
habrá kayak, paddel sup, big sup e inicia-
ción al surf.El precio es de 7 euros y aque-
llas personas interesadas pueden obtener
más información en el Centro Joven La
Estación en horario de mañana, o en el
teléfono 954 793 900.

La Hacienda Encantada
Hasta el 31 de julio, a partir de las 22:30
horas en la Hacienda Santa Cruz, puedes
disfrutar de este programa cultural para
refrescar las noches de verano. Entradas
canjeables por un kilo de alimentos.Aforo
reducido. Distancia de seguridad y uso de
mascarilla obligatorio.
- Lunes,27:‘El Rock & Roll ha muerto’,de
Juan Niebla.
Martes, 28 de julio: ‘Princesas de Verano’,
de la Banda Municipal de Música Cristo
del Perdón de La Rinconada.

Miércoles,29:‘Where you soul was born’,
de Gus Bernal.
Jueves, 30:‘Añejo’, de Isaac Tovar
Viernes, 31: ‘Rock Stars’, de Lobo y los
Coyotes.
- De lunes a jueves:‘Distancias’,a cargo de
CRAES La Rinconada.

Jarilla Estival
Disfruta de cultura en un entorno único,
como La Jarilla.
8 de agosto: ‘Princesas de Verano’, de la
Banda Municipal de Música Cristo del
Perdón de La Rinconada.
15 de agosto:‘Éxistos de siempre’, de Dúo
Séptima Avenida
22 de agosto: Calle Salvador en concierto.

Cine
Disfuta del cine al aire libre de manera
gratuita los miércoles,viernes y sábados, a
partir de las 22:30 horas

Piscinas de verano
Baño recreativo en las tres piscinas muni-
cipales. Horario de 13:00 a 20:00 horas.
Precio:2,50 euros (L-V) y 4 euros (S-D-F).

Qué hacer...

Av. Cristo de la Resurrección, 15. Local C 955 798 392
C/ Prolongación Carretera Nueva, 66 955 797 101
Virgen de Gracia, 1 955 797 875

Guardias en el núcleo de La Rinconada Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

Avda La Unión 3 Lc 6 955 415 454
C/ Alberto Lista, 11 954 790 726
C/ El Mocho, 29 955 793 346
C/ Foro de Ermua, 3 Lc 6 954 792 339
C/ Los Carteros, 122 954 790 137
C/ Los Carteros, 90 955 790 607
C/ Madrid 954 790 234
C/ Rubén Darío, 5 955 793 604
Ctra. Bética 954 790 061

Farmacias de Guardia

Antonio Mateo

Ese carvo enamorao de la

lunaaaa... 42 tacos ya. Has

perdido el pelo y la 

vergüenza. Invita yaaaa!!!

Felicidadesssss
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